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１ 生ごみ分別収集事業の背景 

  平成 22年 3月に「土浦市バイオマスタウン構想」を策定し、資源として利用率の低い生

ごみ等食品廃棄物の利活用を推進する方策を示している。 

平成 22年度には、土浦市廃棄物減量等推進審議会において、ごみ減量化に生ごみの分別

収集が有効的な手法であるとの答申があった。 

これらを受け、翌年の平成 23年度策定の「第 2次土浦市ごみ処理基本計画」に、また、

平成 24年度策定の「第 7次土浦市総合計画後期基本計画」に位置付け、更なるごみの減量

化や資源化、適正処理を推進し、循環型社会の構築を目指すこととした。 

現在、家庭から出る生ごみは、コンポスト等の生ごみ処理容器の使用により一部が堆肥

化されているが、大半は焼却処分されている。平成 24年 7月、市内の民間食品廃棄物リサ

イクル施設（日立セメント㈱神立資源リサイクルセンター）が稼働し、メタン発酵による

バイオガス化及び堆肥化が可能となったことから、本市では施設の活用により、生ごみの

資源化に向けた事業を展開していく。 

 

２ 生ごみ分別収集事業の位置づけ 

  第 2次ごみ処理基本計画の基本方針「リサイクル・適正処理に取り組みやすい環境を整

備する」に基づく取組として「バイオマスタウンの推進」、「新たな分別区分の追加」を掲

げ、具体的な取組として「生ごみの分別収集の実施」を定めている。 
 

 第 7次土浦市総合計画   

 

 土浦市環境基本条例  

 

 第 2期土浦市環境基本計画   土浦市バイオマスタウン構想 

 
 

       第 2次土浦市ごみ処理基本計画 （平成 24年度～平成 33年度） 

 
 

基本理念：みんなでつくろう 循環型のまち つちうら 

 ～限りある資源を未来に引き継ぐために～ 

 

基本方針１ 市民・事業者・行政が協働でごみの排出抑制・資源化を推進する 
 

基本方針２ リサイクル・適正処理に取り組みやすい環境を整備する 

  取組 ○バイオマスタウンの推進 ・生ごみ利活用の推進 

                    ・事業系生ごみの排出抑制 

○新たな分別区分の追加  ・生ごみの分別収集の実施 
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３ 生ごみ分別収集事業の概要 

 生ごみ分別収集事業は、市内の町内会を単位とするモデル地区を選定し、燃やせるご

みとして排出されていた生ごみを地域住民の協力を得て分別収集し、東中貫町にある日

立セメント㈱神立資源リサイクルセンターにおいてメタン発酵処理することで、バイオ

ガス及び堆肥として再資源化するものである。 

 

（１）土浦市の現状 

本市のごみの排出量は、近年ゆるやかに減少傾向を示しており、平成 24年度には

58,537tで、平成 12年度比で約 11%の減となっている。 

しかし、原単位（1人１日当たりの平均ごみ排出量）は 1,153gと国・県・類似団体の

平均と比較して高い値となっている。また、リサイクル率は 11.3%で、国・県・類似団体

の平均ポイントを下回っている状況にある。 

（２）平成 25年度モデル地区の選定 

 平成 25年度は、計画上では 20町内を目指していたことから、平成 24年 7月から土浦

市内の全地区に通知し、参加を募る。 

 そうしたところ、15 町内（町内会数 13）から参加の申し込みがあり、平成 24 年度と

合わせ 19町内となったことから、申し込みのあった全町内を選定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一中地区 田中一丁目、城北町、蓮河原新町、港町三

丁目 

二中地区  

三中地区 中村南六丁目、西根南一、二、三丁目、荒

川沖東二丁目 

四中地区 永国台、永国町、天川一、二丁目、国分町 

五中地区 神立中央三丁目 

六中地区 まりやま新町、烏山二丁目 

都和地区 都和一、四丁目 

新治地区  

 

土浦駅 

 

荒川沖駅 

 

神立駅 

六中地区 

一中地区 

三中地区 

四中地区 

二中地区 

都和地区 
新治地区 

 

土浦市中学校区 

五中地区 
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平成 25年度生ごみ分別収集モデル地区の概要 

町内名 世帯数 人口 世帯/人口 平均年齢 集積場数 収集日 

城北町 384 829 2.16  49.36 37 月・木 

まりやま新町 293 768 2.62  46.29 9 月・木 

烏山二丁目 354 873 2.47  51.76 14 月・木 

*西根南一丁目 340 839 2.47  43.29 20 月・木 

*西根南二丁目 348 759 2.18  46.22 35 月・木 

*西根南三丁目 218 488 2.24  46.88 20 月・木 

*中村南六丁目 241 566 2.35  43.38 13 月・木 

*港町三丁目 340 802 2.36  47.89 11 火・金 

*都和一丁目 212 495 2.33  44.88 18 火・金 

*都和四丁目 34 72 2.12  55.54 2 火・金 

*天川一丁目 340 774 2.28  52.67 13 火・金 

*天川二丁目 601 1,304 2.17  42.8 35 火・金 

*蓮河原新町 376 681 1.81  45.22 34 火・金 

*永国町 616 1556 2.53  38.11 37 火・金 

*永国台 262 752 2.87  40.24 16 火・金 

*荒川沖東二丁目 494 1,087 2.20  44.79 54 火・金 

田中一丁目 438 922 2.11  46.04 34 水・土 

*国分町 274 601 2.19  47.98 17 水・土 

*神立中央三丁目 675 1485 2.20  38.36 35 水・土 

計 19町内 6,840 15,653   454  

※１ 人口・世帯数：H25.4.1 住民基本台帳人口（外国人を含む） 

※２ ＊は新規の町内 

  

 

（２）平成 25年度モデル地区排出量 

  ア 年度当初の排出量見込み 517t 

    ・平成 24年度モデル地区から排出される生ごみの 1月当たりの排出量平均 6.69㎏

を基にモデル地区毎の世帯数にて算出する。 

    ・収集回数は週 2回とする。 

    ・実施期間は 1年間とする。    
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  イ モデル地区排出量（平成 25年度） 

※原単位 1月、1世帯当たりの生ごみ排出量（㎏） 

   

 

（３）生ごみ分別収集事業計画 

生ごみ分別収集事業は、平成 24 年 7 月から平成 26 年度までモデル地区で事業実施、

検証を行い、平成 27年度 4月から市全域での実施を目指す。 

 

年  度 H24 H25 H26 H27以降 

生ごみ分別収集 

事業 

モデル地区 

（4町内） 

モデル地区 

（19町内） 

モデル地区予定 

（24町内） 
市全域実施 

 

 

 

 

 
  （単位：㎏）  

町内名 4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計 原単位 

城北町 2,506 2,389 2,505 2,986 2,835 2,849 2,143 1,664 2,711 2,413 1,891 2,206 29,098 6.31 

まりやま 

新町 
2,623 2,624 2,847 3,236 3,243 2,921 2,867 2,817 2,696 2,668 2,167 2,513 33,222 9.45 

烏山 

二丁目 
3,231 3,194 3,071 3,503 4,184 3,784 3,370 2,959 3,925 3,152 2,684 3,162 40,219 9.47 

西根南 

一丁目 
1,880 1,890 1,752 2,192 2,014 1,900 1,641 1,543 1,901 1,793 1,554 1,990 22,050 5.40 

西根南 

二丁目 
1,685 1,940 2,158 2,443 2,555 2,347 2,221 1,979 2,202 2,117 1,548 1,809 25,004 5.99 

西根南 

三丁目 
1,335 1,070 1,350 1,595 1,491 1,333 1,278 1,098 1,357 1,290 1,078 1,261 15,536 5.94 

中村南 

六丁目 
1,460 1,613 1,767 2,105 1,978 1,756 1,980 1,880 1,978 2,117 1,788 1,899 22,321 7.72 

港町 

三丁目 
1,658 1,414 1,530 1,780 1,971 1,496 1,695 1,720 1,552 1,968 1,348 1,445 19,577 4.80 

都和 

一丁目 
1,690 1,300 1,300 1,600 2,000 1,400 1,400 1,300 1,200 1,310 1,000 900 16,400 6.45 

都和 

四丁目 
310 610 570 590 320 470 560 630 480 530 430 480 5,980 14.66 

天川 

一丁目 
2,168 2,162 2,335 2,936 2,996 2,395 2,627 2,445 2,320 2,580 2,050 2,094 29,108 7.13 

天川 

二丁目 
2,531 2,578 3,035 3,442 3,561 2,780 3,068 2,838 2,645 2,930 2,270 2,391 34,069 4.72 

蓮河原 

新町 
1,700 1,736 1,885 1,628 2,074 1,591 1,838 1,641 1,794 1,880 1,630 1,752 21,149 4.69 

永国町 3,189 2,992 3,460 4,450 4,580 3,671 3,844 3,689 3,260 3,361 2,760 2,889 42,145 5.70 

永国台 2,694 3,063 2,465 3,024 3,068 2,357 2,465 2,731 2,161 2,280 2,000 1,933 30,241 9.62 

荒川沖東 

二丁目 
2,670 2,695 2,810 3,320 3,210 2,580 2,943 2,756 2,678 2,731 2,192 2,196 32,781 5.53 

田中 

一丁目 
1,630 1,433 1,638 1,737 1,728 1,444 1,700 1,621 1,592 1,613 1,317 1,451 18,904 3.60 

国分町 1,887 2,044 2,208 2,390 2,383 2,001 2,025 2,061 1,928 2,438 1,689 1,984 25,038 7.61 

神立中央 

三丁目 
2,253 2,843 3,354 3,233 3,499 2,815 3,015 2,738 2,670 2,759 2,394 2,645 34,218 4.22 

計 39,100 39,590 42,040 48,190 49,690 41,890 42,680 40,110 41,050 41,930 33,790 37,000 497,060 6.06 
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（４）生ごみ分別収集方法 

 生ごみ分別収集方法は、各家庭から排出される生ごみを、週 2 回（燃やせるごみ）の

収集日に生ごみ専用の排出袋（黄色い袋）に入れて、燃やせるごみの集積場に排出し、

収集運搬車で処理施設（日立セメント㈱）まで搬入する。 

 モデル地区の住民に対しては、事業開始前に分別の対象、排出の方法や時間、置き方

等についてチラシの回覧・各戸配布、説明会を開催するとともに、生ごみ排出袋を配布

した。なお、配布の際には協力者の意向調査を実施した。 

 

 

ア 生ごみ分別収集の対象 

 生ごみ分別収集の対象は、メタン発酵処理施設において処理可能な食品残渣とし、

分解が困難な薬やたばこの吸い殻、紙おむつ、大きな貝がら、大型の骨等は対象外と

した。 

  また、排水溝や三角コーナーの水切りネット、ビニール袋等に入れたままでの排

出も可能とした。未開封の不要食品（消費期限切れ）などは、容器や包装から取り

出し、中身のみを排出することとした。 

 

生ごみ分別収集の対象例 

     

   【出せるもの】 

・調理生ごみ（野菜・果物などのカットくず） ・残飯（食べ残し） 

     ・卵の殻        ・魚や肉の骨    ・エビ・カニから  

     ・小さな貝がら（しじみ・あさり等）     ・茶がら・コーヒーから 

     ・紅茶などのティーバッグ          ・未開封の不要食品 

     ・腐った（傷んだ）食品                     など 

    【出せないもの】 

     ・たばこの吸い殻    ・薬        ・紙おむつ 

     ・ペットの糞      ・大きな貝がら（かき・ほたて・さざえ等） 

     ・大型の骨       ・飲料物等の液体物           など 

                 

      

イ 集積場への出し方 

 各家庭で十分に水切りをし、分別した生ごみは、専用の排出袋に入れて収集日の朝 8

時 30分までに、燃やせるごみの集積場へ排出してもらうものとした。 

 また、生ごみと燃やせるごみの収集日及び排出時間が重なることから、収集業務が

円滑に行えるよう、生ごみと燃やせるごみとが混ざらないように分けて置くこととし

た。 
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ウ 分別用資材 

（ア）生ごみ専用袋 

   生ごみ専用の排出袋は、カラス対策を考慮した黄色のものを採用し、各家庭に

必要枚数（1回当たりの排出が袋 1枚と想定し、週 2回の排出で月 10枚（ロール

1本））を配布した。 

     

材 質：高密度ポリエチレン 

サイズ：外形 500×500（㎜）、15L 

   厚 さ：0.03（㎜） 

   色  ：黄色 

   その他：むすべるゼッペン・グリップ 

回収者用安全底グリップ付き 

ロール式保管・ミシン目切り取りタイプ  

1ロール 10枚巻 
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（イ）生ごみ分別用チラシ 

  （保存版「生ごみ分別」分け方・出し方のお願い） 

     住民が分別を実施しやすいように、生ごみの分別対象、排出方法 

等について記載したチラシを各世帯に配布した。 
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４ 検証結果 

（１）平成 25年度の変更点 

  ・平成 24年度モデル地区 4町内から今年度は 19町内に拡大した。 

 

（２）モデル地区アンケート調査 

ア 調査の目的 

   生ごみ分別収集事業について、分別の理解度、排出方法、燃やせるごみ、容器包装

プラスチックとの量の関係などについて、アンケート調査を行い、意見や要望につい

てデータを得ること。 

イ 調査の設計 

   （１）調査期間：平成 25年 9月 

   （２）調査対象：①生ごみ分別収集モデル地区の世帯 162世帯 

②生ごみと容プラの両方実施 410世帯 

  ウ 調査項目 

   （１）排出頻度 

   （２）排出しない理由 

   （３）排出用袋について 

   （４）排出量に関すること 

   （５）燃やせるごみに関すること 

   （６）自由意見 

エ 回収数 

    生ごみのみ実施世帯 98世帯（60％） 

    生ごみ・容プラ両方実施世帯 246世帯（60％） 

  オ アンケート結果について 

   アンケートに参加していただいた世帯のほとんどが生ごみ分別収集を実施しており、

週 2 回、1 回につき 1 つのごみ袋を排出している世帯が多い結果となった。また、分別

を行っていないと答えた世帯においても、コンポスト等にて生ごみを堆肥化している世

帯もあり、ごみに対する意識が高いことがうかがえる。 

   生ごみ分別収集におけるマイナス面においては、臭いが気になることが一番に挙げら

れた。そのほか、分別が面倒である、保管場所がないといった問題が挙げられた。 

   燃やせるごみの量については、排出回数や燃やせるごみの袋の排出枚数、使用するご

み袋の大きさにほとんど変化がなく数字では表れないが、実際には、量が減ったという

実感を得た方が多かった。 

   生ごみ専用袋について、現在の 15ℓの黄色い袋を望む方、小さい袋を望む方が多い。

小さい袋については、別にアンケートを実施した。 

   収集回数についても、現行の週 2回がちょうど良いと答えた方が多い。 

   生ごみ分別収集について、積極的に取り組みたい、分別が必要であるならば取り組み

たいとの回答が多い。 



 

9 

1 あなたは、どのくらいの頻度で生ごみを分別して排出していますか。 

ほとんどの方が週 2回排出している。 

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 

 

 

2 あなたが、生ごみを分別して排出していない理由は何ですか。（複数回答可） 

  ※問１で ウ・エ と回答した者のみ 

家庭内での堆肥化を実施している世帯が多く、ごみに対する意識が高いあらわれである。反面、生ごみを分別すること

は面倒だと思う方も多い。 

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 

 

 

3 生ごみの分別をしていて気になること、苦労することはありますか。（複数回答可） 

多くの方が臭いが気になるとの回答であった。 

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 
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4 あなたは、生ごみ専用袋を一ヶ月に何枚くらい使いますか。 

問１と同様に 1回に 1枚程度排出している。 

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 

 

 

5 生ごみ専用袋について、気になることはありますか。（複数回答可） 

現在使用している 15ℓの袋で多くの方が満足している結果である。 

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 

 

 

6 生ごみ専用袋の大きさは、どのような種類があるとよいですか。（複数回答可） 

現在の１５ℓの次に、その半分の大きさ 7.5ℓが多い。 

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 
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7 あなたは、生ごみの収集回数（週２回）についてどう感じますか。 

週 2回でちょうど良いとの回答が多い。 

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 

 

 

8 生ごみの分別収集が始まってから、燃やせるごみの排出量は変わりましたか 

減ったという声が多い。特に、容プラと併せて行った場合の方が、更に減った実感が多い。 

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 

 

 

9 どうして減ったと感じますか。（複数回答可）※問 8で ア と回答した者のみ 

燃やせるごみの重さから実感された結果である。  

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 
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10 あなたは、現在燃やせるごみの袋を１ヶ月に何枚くらい使いますか。 

   ①生ごみ単独実施 ②生ごみ・容プラ両方実施 

回答数 20ℓ 40ℓ 20ℓ 40ℓ 

使用なし 76 7 142 56 

3以下 5 7 17 23 

4～５ 5 11 26 36 

6～7 2 2 8 9 

8～10 4 54 36 73 

11以上 3 14 3 21 

 

 

 

11 あなたは、燃やせるごみの収集回数（週２回）についてどう感じますか。 

問８、９でごみの量が減ったと答える方が多かったが、燃やせるごみ袋の枚数、排出回数について特に変更がない

方が多い。  

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 

 

 

12 あなたは、今後の生ごみ分別収集への取り組みについてどう考えていますか。 

分別に対し、理解をしていただいている結果である。しかし、分別の必要性をきちんと周知していく必要がある。 

①生ごみ単独実施 

 

②生ごみ・容プラ両方実施 
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（３）生ごみ専用袋に関するアンケート 

ア 調査の目的 

  平成 27年 4月からの全市実施に向け生ごみ専用袋を作成するにあたり、大きさの異

なる袋を作成するにあたり、袋の大きさの検証をするもの。 

イ 調査の設計 

   （１）調査期間：平成 26年 3月 

   （２）調査対象：生ごみ分別収集実施モデル地区 300世帯 

  ウ 調査項目 

   （１）袋の大きさの検証 

大きさ：Ｓサイズ（5ℓ程度）、Ｍサイズ（8ℓ程度）の 2種類 

形状 ：レジ袋と同じ形状 

   （２）袋のしばり口数 

   （３）自由意見 

エ 回収数  196世帯（回答率 65.3％） 

  オ アンケート結果について 

Ｍサイズ（8ℓ程度）のものが使いやすいと答えている方が 8割程度となった。 

  自由意見では、Ｍサイズが便利である、Ｓサイズ（5ℓ程度）のものは小さすぎて使

いづらい、との意見が多く挙がった。また、夏場は生ごみが多く出るため、Ｍ、Ｓサ

イズでは小さいので現行の袋（15ℓ）がよいとの意見もあった。中には、3 種類（Ｓ、

Ｍ、Ｌ）を作ってはどうかとのご提案をいただいた。 

  次に、袋の結び方は、2重結び（取っ手部分と中央突起部分の 2か所をしばる）によ

り、排出する方法が良いと答えた方が多かった。取っ手の長さについて、結ぶため、

長めに作ってほしいとの声があった。 

  その他、袋の料金について、袋を購入するのであれば実施しないのではないか、市

販での値段が高いと、燃やせるごみと一緒に出されてしまい、分別に逆行するのでは

ないかというご意見をいただいた。 

上記により、この調査を次のように整理した。 

 ・袋のサイズは、Ｍサイズ（8ℓ程度）と、従来の 15ℓのもの 2種を作成するのがよいの

ではないか。 

 ・結び口を 2 か所できるような形状にし、できるだけ取っ手を長めにするのがよいの

ではないか。 

 ・販売料金についても、高くなら

ないような配慮が必要である。 
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（４）市による現地確認状況 

  平成 25年度からの新規地区においては 4月と 8月の 2回、従来の地区は 8月に現地確

認を行った。 

  排出量については、町内により多い、少ないがバラつきがあるが、総合的には、想定

より多く排出した。 

  内容については、おおむね適切である。しかし、中には不適切なごみも含まれており、

容器包装プラスチックと紙類の混入が多い。また、缶、その他プラスチック、たばこ、

薬なども混入していた。 

  置き分けについては、各町内工夫し、廃材のバスタブを使用したもの、バケツ、ブロ

ック、コンテナを利用していた。 

  動物の被害対策については、カラスネットを使用しており、被害が少ないとの報告も

受けている。 

   ※集積場確認状況は、資料編を参照 

 

（５）モデル地区市民意見 

  平成 25 年 9 月 26 日（木）にモデル地区及び収集事業者、処理事業者と市で意見交換

会を行った。 

  意見交換会時での市民からは、生ごみ分別に関しては、おおむね順調である旨の意見

が多かった。その他、町内会では関与しきれないアパート住人に対しての周知と実施が

難しい。周知不足により、生ごみの排出量が少なく感じるといった声、リサイクル先を

説明してほしいとのご意見であった。 

  ※集積場確認状況は、資料編を参照 

 

（６）収集事業者及び処理事業者からの状況報告 

前記（５）と同じく、平成 25 年 9 月 26 日（木）にモデル地区及び収集事業者、処理

事業者と市で意見交換会を行った際の事業者からの意見を掲載する。 

①収集事業者【伊東商事㈱】 

   ・大きな問題なく回収できている。 

   ・袋がしばっていないごみ袋が多い。 

  ・アパートから出されるものについて、通常のごみ袋と勘違いしているのか、カン・

ビンなどの混入がある。 

②処分事業者【日立セメント㈱神立資源リサイクルセンター】 

   ・リサイクルセンターの概要説明 

   ・回収されたごみの処理は問題なくできている。 

   ・金属類が入ってしまうと破砕機が壊れるため、禁忌品は入れないようにしてほしい。 

 ・紙おむつ、カタログなどの厚手の書籍類が入っているので、入れないようにしてほ

しい。 
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（５）各町内の集積場の様子 

 

   

城北町 田中一丁目 港町三丁目 

   

蓮河原新町 西根南一丁目 西根南二丁目 

   

西根南三丁目 中村南六丁目 荒川沖東二丁目 

   

天川一･二丁目 永国町 永国台 

   

国分町 神立中央三丁目 まりやま新町 
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生ごみ分別収集 NG例 

   

しばっていない しばっていない 動物被害（しばってないため） 

   

専用袋の上から違う袋を掛けてい

る例 
不適物の混入（容器包装プラスチック） 

   

不適物の混入（生花） 不適物の混入（紙） 

   

不適物の混入（タバコ） 不適物の混入（カン） 専用袋外での排出  

  

 

烏山二丁目 都和一･四丁目  
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不適物の混入（薬） 燃やせるごみに埋もれてる例 散乱している様子 

 

 

【収集の様子】 

      

 

 

【搬入の様子】    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７）その他 

ア 数量の検証 

 平成 25年度の協力率について、②100％分別実施したと仮定した場合と比較すると、

約 60%の協力率と考えられる。 

 ①モデル地区 1世帯当たりの排出量    6.06㎏/世帯・月 

 ②100％分別実施と仮定した場合の排出量 10.66㎏/世帯・月 

     条件：32,184,230㎏（Ｈ25家庭系燃やせるごみ） 

          62,904世帯 

         約 25％（燃やせるごみ組成率より（Ｈ23調査）） 
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イ 家庭系燃やせるごみ収集量と生ごみ分別収集量 

 土浦市全体の約 1 割の世帯が生ごみ分別収集に参加し、燃やせるごみに対し 1.5%の

排出量であった。 

 家庭系燃やせるごみ収集量 32,184ｔ（62,904世帯） 

 生ごみ分別収集量       497ｔ（ 6,840世帯） 

  

 

（８）考察 

  新たな分別収集地区を 15 町内増やし、19 町内で分別収集を始めたが、新たな地区にお

いても大きな混乱もなく、多くの方が、ごみの減量を実感していただき、協力的であり、

順調に収集を行えている状態である。 

  平成 25年度は、平成 27年 4月の全市実施に向け、生ごみ専用袋の作成について調査を

行った。2つのアンケートの自由記載から、 

・大きさについては、現行の 15ℓのものとその半分の大きさの 8ℓ程度のもの 2 種類が適当

とのこと。 

・形については、取っ手付きが適当とのこと。（取っ手をしばり口とする。） 

・色や材質については、現状のもの（黄色、高密度ポリエチレン製、0.03μ）が適当との

こと。 

・生ごみ専用袋の購入価格については、配慮を要する。 

今後の課題について、不適物の排出など分別の徹底、散乱しないような排出方法、集積

場の管理方法、未実施の住民、特にアパート等の住民に対する制度の周知、専用袋の作成

などが挙げられる。 
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５ メタン発酵処理施設の概要 

施設名 日立セメント（株） 

神立資源リサイクルセンター バイオプラント 

所在地 茨城県土浦市東中貫町 6-8 

稼働年月 平成 24年 7月 

処理能力 135.9t/日 

対象物 一般廃棄物（生ごみ・し尿処理脱水汚泥） 

登録等 食品リサイクル法 登録再生利用事業者 

用 途 食品廃棄物をメタン発酵させることでバイオガスを回収すると共に堆肥を

生産する。回収されたバイオガスは隣接するエコプラントで重油の代替燃

料として使用する。堆肥は一般、公共緑化事業用に無償頒布する。 

外 観 

 

 

６ 予算・決算 

予算科目 予 算 決  算 

報酬 338,000 270,000 廃棄物減量等推進審議会委員報酬 

旅費 55,000 43,100 視察（足利市） 

消耗品費 6,000,000 5,627,357 専用袋、カラスネット購入 

食糧費 134,000 15,832 審議会時飲み物代 

収集運搬委託料 17,552,000 17,325,000 ㈱伊東商事 

生ごみ処理委託料 12,920,000 13,047,821 日立セメント㈱ 

流用 127,821円 

計  36,999,000 36,329,110  

 

 

 

単位：円 
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資料編
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１ 排出状況（市確認時） 

【城北町】 

（8月） 

 ・置き分けができているが、排出物の内容については、容器包装プラスチックの混入が目立っている。また、口を

しばっていないものもあり、ごみの散乱や動物の被害が懸念される。 

【田中一丁目】 

（8月） 

・カゴ、ブロック等を使用し置き分けをしており、収集しやすい状態になっている。 

・量は燃やせるごみの出されている量と比較すると少ない。 

・カラスネットがかけられているなどし、動物対策も取っているが、袋がしばっていないため、動物が荒らした

袋があった。 

【まりやま新町】 

  （8月） 

  ・排出量も多く、置き分け用のバケツを使用しているため、集積場がきれいに保たれている。排出物の内容につい

ても特に問題はない。 

【烏山二丁目】 

  （8月） 

  ・カラスネットやコンテナを用いて置き分けし、動物対策をしている。 

・排出量は多い。 

  ・排出物の内容については、適切であった。 

【西根南一丁目（新規）】 

 （4月） 

 ・集積場ごとの排出量はおおよそ 3～5袋程度であり、アパートでの排出は見られなかった。排出量が少ない。ま

た、中身に目立った問題点は見られなかった。 

・いくつかの集積場において、生ごみの袋が燃やせるごみの袋に紛れてしまっている所が見られたため、状況に

応じては置き分けの表示を設置することも必要である。 

  （8月） 

  ・置き分けはできている。 

・排出物の内容について、食品トレイなどの容器包装プラスチックごみの混入が目立っている。 

  【西根南二丁目（新規）】 

  （4月） 

・集積場ごとの排出量は 5袋程度で、排出量が少ない。中身に目立った問題点は見られなかった。 

・置き分けに関しては、混ざってしまっている場所もある反面、路上の集積場でもネットに表示を付けるなど工

夫が見られ、また住民による仕切りの設置など積極的な姿勢が見られた。 

  （8月） 

・排出量は多くはなく、集合住宅における排出は見られなかった。 

・カラスネットや仕切りの使用、生ごみ専用のバケツ・入れ物を設置するなど様々な置き分けの方法に取り組ん

でいる集積場が見られた。 

・その反面、それぞれの袋が乱雑な排出の場所もあった。 
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・夏季ということもあり、水気の多い生ごみの入った袋が多く、一袋で 3～5kg程度とみられるものの排出も多か

った。 

・中身は概ね適切だが発泡スチロール製の果物ネットが入ったものが見られた。 

・生ごみを一度ビニール袋の中に入れて排出している生ごみ袋が多く見られた。 

・ビニール袋に包んである生ごみの袋が見られた。 

【西根南三丁目（新規）】 

（4月） 

・集積場ごとの排出量は５袋程度であり、排出量は多くない。中身に目立った問題点は見られなかった。 

・集積場の様子については、路上でも生ごみ用の表示が掲示され、ネットも併用されているところも多く、ほと

んどの箇所で適正な状態であった。 

  （8月） 

・多くの集積場で、カラスネットの使用、置き分けの実施がしっかりとされていた。 

・夏季ということもあり、水気の多い生ごみの入った袋が多く、一袋で 3～5kg程度とみられるものの排出も多か

った。 

・中身は概ね適切だが、細かいプラスチック製品、マヨネーズのチューブ、生花などが入った袋が見られた。 

・生ごみを一度ビニール袋（あるいは紙袋）の中に入れて排出している生ごみ袋が多く見られた。 

【中村南六丁目（新規）】 

（4月） 

・集積場の多くは小屋や囲いが設けられ、カラスネットがかけられていた。排出量は多い。燃やせるごみの袋に

埋もれてしまっている所が１ヶ所あったが、その他はおおむね置き分けができていた。口の結び方が不十分な

袋がいくつかあり、回収時にごみが散乱してしまう可能性がある。また、雑草が生ごみとして排出されている

（2袋）所があった。 

  （8月） 

・各集積場とも、カラスネットの使用、置き分けの実施がしっかりとされていた。 

・集合住宅の集積場も排出が見られる。 

・夏季ということもあり、一袋で 3～5kg程度の水気の多いごみが多く見られた。 

・わずかに紙ごみが入っている袋も見られたが、概ね適切な排出がされている。 

【港町三丁目（新規）】 

（4月） 

・多い所では 10～20 袋（袋の数で 1/3）ほどの排出があった。アパートの排出はなし。集積場については、一部

において、燃やせるごみの排出量や集積場の大きさから、置き分けがやや難しい箇所が見られたが、生ごみの

表示もあり、現状はほぼ問題なく置き分けがなされている。また、カラスネットは使用されていない。 

・袋の中身は問題なく分別がされており、概ね良好な状態であった。 

（8月） 

・カラスネットは一部の集積場のみ使用。 

・表示板等により置き分けは実施されているが、燃やせるごみの排出量が多い所ではやや埋もれ気味である。 

・夏季ということもあり、水気の多い生ごみの入った袋が多く、一袋で 3～5kg程度とみられるものの排出も多か

った。 

・中身は適切に排出されている。 
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【都和一・四丁目（新規）】 

（4月） 

・路地置きの集積場が多いが、各所カラスネットを使用しており、置き分けはきちんとされている。内容物につ

いても問題は見受けられなかった。袋数は可燃の半分程度と、全戸協力とは言えないものの、他地区の平均排

出状況が可燃の 3分の 1程度であることから、実協力率は比較的高いものと推測される。 

・8時半から収集を開始し、9時半前には完了する。燃やせるごみより早い時間の収集となるため、業者からは取

りこぼし、後出しを懸念する声も聞こえたが、現在のところそういった連絡は入っていない。本日の収集量は

220㎏（想定量は１回当たり約 190㎏）と、順調な滑り出しと思われる。 

（8月） 

・カラスネットを使用し、動物対策をしている。 

・表示板等により置き分けを実施し、きちんと置き分けができている。 

・袋をしばっていないものがある。 

【天川一・二丁目（新規）】 

（4月） 

・路上置きの集積場が多く、1ヶ所当たりの排出量も多い傾向にある。そのため、生ごみが半ば埋もれている場所

もあり、今後改善が必要である。 

・各集積場には置き分けの掲示がされ、市で用意したもののほか、町内会が作成したものも貼られていた。また、

バケツや小分けのボックスを配置するなど、集積場ごとの工夫も多く見られる。 

・量については集積場ごとのバラつきが大きく、まったく排出がないところから、可燃と遜色ない袋数が出てい

るところまであり、班ごとに分別取組への意欲が大きく異なることが確認された。 

（8月） 

・小屋型を除くほとんどの集積場でカラスネットが用いられており、表示板を掲示するなどして置き分けが実施

されていた。 

・集積場ごとに排出量は異なり、少ない所では数袋程度、多い所で 10袋程度。 

・一部の集積場で生ごみ専用の袋以外（レジ袋など）による生ごみの排出が見られた。 

・夏季ということもあり、水気の多い生ごみの入った袋が多く、一袋で 3～5kg程度とみられるものの排出も多か

った。 

・中身は概ね適切だがわずかに調味料の袋などが入ったものが見られた。 

・生ごみを一度ビニール袋の中に入れて排出している生ごみ袋が多く見られた。 

・ネットからはみ出したごみ袋（今回は燃やせるごみ袋の中の生ごみ）へのカラスの被害あり。 

【蓮河原新町（新規）】 

  （4月） 

・集合住宅が多く、ボックス型と路上置きの集積場が混在する。 

・集積場数も比較的多く、1ヶ所当たりの排出量は少ない。アパートを含めたほぼ全ての集積場に置き分けの掲示

がされ、また排出が見られた。 

・排出の状態について、路上置きの箇所は良好であったものの、アパートにおいてはプラスチックが多いもの、

布巾等が入っているものが見られるなど混乱が見られた。町内会非加入のため、周知が行き届いていなかった

ものと思われる（町会非加入者については雨海区長はじめ町内会で働きかけ、市の出前講座等に参加しないま

ま分別開始）。集合住宅については全市実施時の懸念事項でもあるため、状況を見ながら対策を考えていきたい。 
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  （8月） 

・小屋型を除くほとんどの集積場でカラスネットが用いられていた。 

・表示板を掲示するなどして置き分けが実施されている箇所が多いが、生ごみが埋もれてしまっている所、置き

分けが徹底されていない箇所も一部見られる。 

・集合住宅においても若干の排出が見られた。 

・中身は概ね適切であるが、一か所で生ごみ専用袋を使った明らかな燃やせるごみ（牛乳パック、新聞紙、チラ

シなど）の排出があった。 

・数か所の集積場において、袋に動物によると思われる破れあり。 

【永国町（新規）】 

（4月） 

・アパートは排出なし。今回確認した集積小屋、積み置きタイプの集積場については置き分けの掲示がなされて

おり、少量ではあるもののきちんと分別がされていた。一方、翌日収集の容器プラの排出が見られるなど、排

出方法の変更が浸透しきっていないことも確認された。 

（8月） 

・小屋型を除く集積場ではカラスネットが使用され、置き分けも実施されていた。 

・アパートからの排出は見られなかった。 

・一部の集積場においては、生ごみにカゴやバケツを用いている。 

・袋の中身についてはおおむね適切であった。 

【永国台（新規）】 

（4月） 

・多くが積み置きタイプの集積場であり、可燃、燃やせないの仕切りが設けられている。 

・これまで可燃の区画にのみカラスネットを使用していたが、他方にもカラスネット（市が用意したもの）を被

せ、生ごみについては燃やせないの区画に置くよう統一を図ったとのことである（町内会役員に聴取）。2 ヶ所

ほどの集積場に上記置き分けの不徹底が見られ、容器プラと生ごみが混ざったような排出もいくつか確認され

たものの、そういった一部を除いては適切に分別がされており、初回としては質、量とも良い状態であった。 

（8月） 

・各集積場とも、カラスネットの使用、置き分けが実施されていた。 

・一か所につきおおよそ 10袋程度の排出があった。 

・夏季ということもあり、一袋で 3～5kg程度の水気の多いごみが多く見られた。 

・複数の集積場において、食品外装（容器プラ製品「白色トレイ・食品パック」、紙パック）が混入している袋が

数点ずつ見られた。 

・微量の紙くずの入った袋などがあった。 

【荒川沖東二丁目（新規）】 

  （4月） 

・集積場により量に違いはあるが、多くで生ごみの袋が分かりやすく排出がされていた。 

・路上置きの集積場も多く、カラスネットを用いてない箇所もあるため、今後、動物等による被害の恐れが心配

である。また、不適物の入った袋も見られたことから、適正な排出品目についても指導および確認が必要であ

る。 

（8月） 
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・ほぼ全ての集積場で置き分けが実施されていた。（可燃の排出が多い箇所ではバケツ活用） 

・カラスネットについては路上置きの集積場半数程度で使用されている。  

・一部ではアパートからの排出も見られた。 

・袋の中身については適切であった。 

【国分町（新規）】 

（4月） 

・各集積場に 5～10袋程度の生ごみ排出があった。 

・分別は適正に行われており、目立った不適物等は見られなかった。また、すべての集積場において置き分けの

表示が設置され、カラスネットを使った置き分けがほぼ問題なく実施されていたが、一部では袋の埋もれが見

られる集積場が見られた。 

（8月） 

・集積場内に置き分けの表示をし、置き分けを実施。 

・集積場では、カラスネットを使用し、動物対策を行っている。 

・缶、容器包装プラスチックが混入して袋がある。 

【神立中央三丁目（新規）】 

（4月） 

・一か所当たりの排出量はあまり多くなく、アパートの排出は見られなかった。また、カラスネットの使用もあ

まりない状況であった。 

・排出状況については、中に衣類が入ったものや、専用袋でない袋で排出された生ごみが見られた。生ごみの分

別収集及びその出し方について、更なる周知が必要と考えられる。 

（8月） 

・排出量は少ない。 

・集積場内に置き分けの表示をし、置き分けを実施。 

・タバコ、容器包装プラスチックが混入している袋がある。 

 

２ 町内会の意見 

※意見発表順に掲載 

【蓮河原新町（分別：生ごみ・容器包装プラスチック）】 

  ・蓮河原新町ではアパート 30棟、貸家が 5～6軒がまとまったものが 10個ほどある。住民の半分くらいはア

パート、貸家に住んでいる、また、一人住まいの方が多い。 

  ・集積場については、きちんとした集積場がほとんどなく、道路上に置いている。 

・一般住宅の場合は、きちんと分別しているが、アパート関係のごみは、いい加減な排出方法で出されてい

て収集されない状況である。収集されなかったものについては、各アパートにて処分をお願いしている。 

・集積場は、ネットを利用して、風や小動物対策をしている。 

・生ごみの袋の大きさについて、単身世帯が多いため、袋が大きすぎると感じている。 

【神立中央三丁目（分別：生ごみ・容器包装プラスチック）】 

・神立中央三丁目は 500世帯、生ごみ分別に参加している世帯は 400世帯である。他はアパート関係で参加

していない。 

・集積場の表示について、Ａ3サイズより大きな表示をするともっとわかりやすく、見やすくなると思う。 
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・町内の中で生ごみの意見交換会を行った。その中で猫の被害が問題となった。ネットにより対策していき

たい。 

・感想としては、生ごみ分別収集はまだまだ浸透していない感がある。 

・容器包装プラスチックは、かなり燃やせるごみに出されている。プラマークが小さくわかりづらいという

のも問題だと思う。 

【荒川沖東二丁目（分別：生ごみ・容器包装プラスチック）】 

・荒川沖東二丁目は戸建て 430世帯とアパート。アパートは出入りが激しいため、人数は把握できない。 

・分別収集については、町会長が自らチラシを作り、地区への協力を依頼している。 

・ごみ置き場の立ち番をして、分別の指導を行っている。 

【田中一丁目（分別：生ごみ）】 

・生ごみ分別収集をやめてしまう世帯がいる。 

・燃やせるごみから生ごみの汁がもれて、くさかったりしているが、生ごみの袋は丈夫であり、口をしっか

り縛れば、ネットをしなくても被害はない。 

・ネットが盗まれた。 

【都和一・四丁目（分別：生ごみ）】 

・特に問題点はない。 

・ごく少数だが、しばって出していないものもある。 

・家庭内でコバエが多く出て困る。 

 【港町三丁目（分別：生ごみ）】 

・320世帯の半分から 3分の 2が参加している。（任意参加） 

・参加者は比較的モラルの高い人たちである、問題はない。 

・1件、カラスの被害があった。袋の上からつつかれた。カラスネットを掛けたら被害が無くなった。 

・次年度からは、容器包装プラスチック分別も参加したい。 

【西根南一丁目（分別：生ごみ）】 

・当初は 65%の参加で、アパートの方たちの参加が少なかった。今は 85％の参加率である。 

・集積場の数について、世帯数に対して数が少ない、面積が狭いため、すぐにいっぱいになってしまうので、

そういうところを改善していきたいと思っている。 

・生ごみの袋は 2～3種類あってよいと思う 

【西根南三丁目（分別：生ごみ）】 

・町内会員 160世帯とアパートの協力世帯で実施している。 

・袋の大きさについては、半分くらいの大きさで十分という意見がある。 

・高齢者の 1人暮らし、など、生ごみの出る量が少ない世帯は、燃やせるごみに入れてしまう。 

・アパートへのインフォメーションをどうしたらいいのか、市と協議しながら進めていきたい。 

・プラマークを集めてくださいというインフォメーションでは、高齢者には見えづらいため浸透しにくいの

ではないか。どのようなものか（（例）ペットボトルのラベル、お菓子の包など）、具体例を出して理解し

てもらった方が良いと思う。 

【まりやま新町（分別：生ごみ・容器包装プラスチック）】 

・（団地造成の時に）ごみ集積場がしっかりとしたものが併設されているため、管理がしやすい。 

・におい、散乱防止のため、ネット、金網、ポリバケツを使用し工夫している。 
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・ごみカレンダーに排出曜日が書かれているので、きちんと出されている。 

【国分町（分別：生ごみ・容器包装プラスチック）】 

・最初は時間後に持ってくる人もいたが、現在はなくなった。 

・不適物の混入については、回覧で周知徹底したい。 

・アパートの住人の参加について、管理会社へ連絡し、協力を依頼したが取りあってくれない。また、アパ

ートは住人の出入りが頻繁なため、対応しきれない。 

・隣の町内と一緒に使っている集積場について、一緒に使っている方たちに参加を促し、一部の方は参加し

ていただいている。他の町内との連携は難しい。 

【天川一・二丁目（分別：生ごみ・容器包装プラスチック）】 

・1800世帯強のうち 65%の参加率である。 

・順調に実施されている。 

・集積場は班ごとに管理している。特に大きな問題は上がっていない。 

【城北町（分別：生ごみ・容器包装プラスチック）】 

・市の出前講座を使い、分別の理解を図っている。 

・マンション・アパートの問題もうまくいっている。 

・しばっていない袋など出し方が良くない例がある。 

【永国町（分別：生ごみ・容器包装プラスチック）】 

・最初の 1ヶ月には、若干のトラブルがあったが、その後は、ほぼ定着している。 

・町内経営のアパートは実施しているが、大手管理会社が経営しているアパートについては実施していない。 

 【永国台（分別：生ごみ・容器包装プラスチック）】 

  ・最初は、出し方が混乱したが、今は問題ない。 

  ・生ごみの出す量が少なく感じる。燃やせるごみにまだ入っているようだ。 

 【烏山二丁目（分別：生ごみ）】 

  ・町内の一番大きな問題は、カラス対策である。 

・常にカラスの被害について、町内で報告し合い、試行錯誤した結果、今ではほとんど被害がない。 

・対策として、カゴの上にネット被せた。 

 

３ モデル地区アンケート（自由意見） 
NO 自由記載（意見は原文のまま記載） 

生ごみと容器包装プラスチック分別収集を両方行っている方の意見 

1 １、黄色のビニールの生ごみ袋に生ごみを入れて、ごみ置場にそのまま置くと、ネコやカラス等が袋を破いてつついている。

掃除当番が生ごみが散乱して大変。何らかのケースに入れる様にして欲しい。 

２、生ごみをそのままビニール袋に入れると水分が出て臭う。生ごみを新聞紙にくるんで袋に入れたらダメですか。 

2 ４月から試験的にスタートしましたがやってみると意外とスムーズにできています。燃やせるごみの量が激的に減りまし

た。反面、容器包装プラスチックの量がとても多いので収集を週２回にしてもらえると助かります。 

3 地区にて、かすみがうら市加茂プラスチックの分別処理見学・土浦市神立生ごみの分別処理の見学をしてきました。今まで

こんなにプラがあったのかともえないごみは家の中の紙？類がほとんどで 20ℓ週一回になりました。何でも協力したいと思

います。 

4 確実に分別収集、搬出することは、それに応じた労力と時間が必要である。 

5 家庭内の現状によってごみ出しの複数の場合は中々統一しにくい。プラスチックと燃やせるごみを区分する手間をはぶくた

め一緒に出して終わる。（共稼ぎの場合は、特になりがちだ。）家庭内の分割が繁雑になり、多忙な家庭では出来そうもない。

行政的にはごみ処理を簡素化し、能率的にと望まれるが家内で分別すると、生ごみ、プラごみ、ペットボトル、可燃物、缶

類、ビン類、燃やせない物と大別して７種類になる。この点を解決しないとスムーズに行かない。検討の必要がる。 
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6 紙などの袋は 40ℓの袋を沢山買ってあるが一人暮らしでは 20ℓで足りるので、これからはこの袋にしたい。近所の方も言っ

ている。 

7 カラスが多いので黄色のネットをかけておいても生ごみをねらってくるので困っています。私の家の前がごみ置場なので知

らんぷりも出来ず掃除しています。 

8 現在はモデル地区のみですが、土浦市全域で進めてほしい。つくば市のように、資源ごみ専用の場所ではなく燃えるごみの

場所に出せるようにして欲しい。 

9 現在はリサイクル出来るものはリサイクルするという時代です。私は積極的に取り組むべきだと思います。 

10 国分町ですが、週末にごみが多く出るので燃やせるごみは月曜日を入れてほしい。 

11 個人個人がしっかりやっていけば大きな力が生まれ、環境にも良いと思う。ルールを守らずに出しているのを見ると残念に

思う。自分も気をつけてやっていきたいと思う。 

12 ごみ置き場が小屋になっているので、夜から置いてある生ごみの水分で床が腐りそう。数班の共同使用なので、修理等金銭

関係の話がついてくる。一班分でも生ごみが置き去りになるので、これが二年後３０軒分以上も増えた時、問題が生じると

思う。誰が遅く出したか夜から出したかと疑心暗鬼になってパトロール当番を決める様でも"住みやすい街 土浦”が住みた

くない街になりそう。生ごみ分別は協力したいがもうちょっと夏場だけでも除外するとか、方向性を変えてほしい。プラモ

ードについて、包装プラスチックと短い名称にして水洗いしなくても汚れていないプラスチックだけに分けても十分成果は

上がると思う。きれいに水洗いしたようでも出島地区で人の手で分別されて燃やせるごみにもどす行程があうのでは、ちょ

っと意味が変わる。みんなで善意で分別しても疑いの目で見はられるような土浦市はいやです。 

13 ごみ収集の回数が現行より減るのは反対です。むしろ増やして欲しいです。プラごみは軽く水洗いして出せる程度との事で

すが、これからはきちんと洗って全てプラごみとして出すのでしょうか。（今は汚れがひどいものは燃やせるごみとして出

しています）川は汚れてないのか、水道代は、と考えてしまいますが。 

14 ごみ清掃車の方、ご苦労と思いますが、運転が荒いです。事故のない様指導をお願いします。特に、逆駐車です。時間に追

われるのは解るのですか。通学路も沢山ありますのでよろしく。 

15 ごみの減量、分別を積極的に進めてください。習慣化すれば何の苦もなく楽しんでできます。 

16 ごみの収集について土浦市で真剣に考えて頂き感謝です。私達はよりよい方向に向かうよう協力したいと思います。 

17 ごみの収集の時間が、もう少し早くなって欲しいと思う。猫やカラスの被害が出ているので…。 

18 ごみの分別もたまに面倒で一緒にしてしまう時がありました。今後は分別に協力して実行したいと思います。 

19 ごみを出す場所が大きな面積をとっているので気になる。生ごみなどにゴキブリがウロウロしていたので気になった。プラ

スチックごみも一応水洗いをして乾燥させて入れておくがゴキブリが気になる。 

20 今回の分別で色々なごみを洗ってから出す様になり、ごみの方もきれいに出すことができました。 

21 コンポスト２個使用しているが冬期間 11～4月頃までは腐敗が進まないので生ごみ分別収集を利用している。 

22 資源ごみの収集回数を多くしてほしい。 

23 時代の流れでごみも分別になり、やがては有料とかになるかも知れないと言われておりますが、そういう環境に来ているの

でしょうね。生ごみの分別は畑や土のある庭があれば大分助かると思いますが、家の外にも出す場所がない場合の夏場は苦

労しますが、市の方もアンケートを取ったりして少しでもお互いにより良い方向に持って行けるようにできたら良いと思い

ます。 

24 実行するなら全世帯した方がいいですね。（仮にモデル地域としても練習期間があった方が覚えられて良いと思います

が・・・）やってみると以外と面倒ではないですよ。 

25 市として、１年間実施してみて効果の程、市報で金額的に報告出して欲しい。生ごみ、プラで収集業者への出費増加となる

が、全体でどうかを。 

26 市としてどの位の効果があったか（色々な面で）報告してもらうと一層協力のモチベーションが上がると思う。年輩者の家

庭では、かなり面倒な分別だと思われるので、全戸対象になるまでに、何かフォローする体制を作った方がよいと思う。 

27 自分の家では、積極的に取り組んでいるが、町内にはとくにリサイクルに関しては無関心な家が多いように思う。生ごみに

関しても同様に思う。 

28 食品トレイを洗うのが面倒だし、水道料もかかる。 

29 積極的に取り組んでいきたいと思っていますが、生ごみの場合、直接専用袋に入れて次の収集までは置けず、小袋に入れた

上、収集日に専用袋に戻している状態です。容器包装プラスチック分別の場合は、ほとんど水洗いをし、乾燥させてから出

すことになるので手間がかかる。納豆のしょうゆ入れの様な小さなものにもマークが付いているので洗って出していたが、

大切な水をたくさん使用する事に疑問が有り、現在はこの様なものは洗わずに燃やせるごみに出してしまっている。この様

なやり方で良いのか毎回収集日が来ると考えてしまいます。それでも分別しているとごみの量がこんなに減らせるという実

感があり、まず自分のところからと思っているところです。 

30 ダイレクトメールの封筒の窓の透明の部分をはがしてざつ紙に分別していますが、はがす必要はないのでしょうか。惣菜の

容器のラベルをプラスチックにすればはがさなくても良いので業者を指導してはどうでしょうか。個人情報を処分するのに

気を使います。どこかに大きなシュレッダーを設置していただければと思います。または粗大ごみ方式で個別に回収しても

らえればと思います。 
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31 ダンボールを梱包にあるビニールテープ（紙やダンボール・送り状が張り付いている場合）どちらに出すのか悩みます。中

味の洗えないプラスチック容器等は燃えるごみに出しておりますが良かったのですか。上記の様に出来るだけ詳細に説明の

用紙がほしいです。時折判断に迷います。生ごみは１枚では水分が出てしまうので小袋に入れてから出しておりますがその

ビニール袋が入れて OKか悩みます。 

32 ちょっと臭いや保管する場所などで大変なので、生ごみ専用（黄色袋）のフタ付ポリバケツを購入した。特に虫や小蠅、臭

いが気になるので虫コナーズや防虫剤などポリバケツのフタの上に乗せておきます、班内の方も同上が多かった。 

33 霞ヶ浦浄化のため、洗剤を使わないように…というのがどの程度を言うのか難しいです。たとえばお肉の入っていたトレイ

１枚を食器を洗うついでにサッと洗って出した方がよいのか、水で流す程度でよいのか（夏場は衛生面を考えると、洗剤を

使いたいですが…）とかレトルト食品の袋は、水ですすいでも中がきれいに洗えないので、洗剤をつかうべきが、可燃で出

すべきか…日々悩んでいます。 

34 どの種類のごみも、収集トラックの回ってくる時間が遅い為、収集後のネットの片付けや掃除のタイミングに非常に困って

います。分別が始まり当番の回数も増えたので、毎回何度も収集が終わっているか確認するのが困難です。（終日外出する

日など、毎回ご近所の方に変わっていただくのも気が引けます）ですが、あまり遅い時間までネットやごみが散らかったま

まも良くないですよね。 

35 長い間分別なく楽をして来たのでめんどうな所はあるけど地方の田舎でも以前よりもっと細かい分別をしている所がある

ので、遅れず必要に応じて取り組んでいかなくてはならないと思ってます。 

36 夏の生ごみは小バエが家に多く発生するので頭が痛いです。 

37 生ごみ、プラスチック、中々徹底できない自分がいます。 

38 生ごみ、プラスチックの収集は大賛成です。但し興味のない人達の袋、曜日等約束事が守られないのが残念。ごみ問題は沢

山の税金を使わなければならない事を多くの人が知るべきだと思います。捨てればなんとかしてくれる、なんとなく自分の

お金は関係ないと錯覚しそうな問題ですね。生ごみ用の黄色袋はスーパーに置いてありませんね。いつ頃買えるようになる

のでしょうか。 

39 生ごみ、プラスチック分別する必要は全くなし！もし市で取り組むのであれば分別袋を両方無料で各家庭に配布してほし

い。ごみ屋をもうけさせるより税金を払ってるんだから分別しなくてもいいように集積場を改善すればいいと思う。下手に

しなくてもいい道路工事をしないで、そっちに当てればいいのではないかと思う。本当に面倒くさい！やめてほしい！特に

私の地区はカラスが多くて迷惑！駆除してもらえるならいい。 

40 生ごみ、容器包装プラスチック、燃やせるごみと分別すれば生ごみの収集回数が週２回あれば他の収集回数は少なくてよい

と感じます。容器包装プラスチックと燃やせるごみの分別は非常に面倒くさい。ただ分別が必要なら協力します。容器包装

プラスチックの収集回数が週２回になれば、レジ袋で排出することができ、現在のようにごみ袋を購入しなくて済むと思う。 

41 生ごみ、容器包装プラスチック、燃やせるごみの収集回数は現在の回数でちょうど良い。ごみ置場との関係があり、回収回

数を減らすと置場があふれてしまう。 

42 生ごみ・プラスチック分別では、汚れ落としの水洗いや、水分しぼり等、最初は面倒だったが、慣れと共におっくうでなく

なった。燃やせるごみが目に見えて減ってきている。分別収集事業は、良い取りくみと思うが、各家庭でごみを出さない工

夫をするという意識が大切と思う。 

43 生ごみ専用袋が使用される分、燃やせるごみがずい分減少した為、ごみ袋も 10ℓくらいの物が用意されると無汰がないので

は？資源ごみの分別について、特に紙類についての詳しい説明があると嬉しいです。 

44 生ごみ専用袋の大きさは統計をとった上での大きさと聞いたが、家族構成や食生活によって大きいように感じる。実際我が

家でも、袋に対し 1/3～1/2位の量で毎回出すには袋が大きく感じるが、臭いの問題等もあるのでいたしかたなく毎回出し

ている。是非、袋の大きさの検討をお願いしたい。また、プラスチック分別に関して、袋を指定有料化されると負担も大き

くなる。できるだけ負担のない方法（スーパーのレジ袋や資源ごみ回収時のような箱モノ）でお願いしたい。これは市民も

行政もお互いが歩み寄らなければ協力していけないことだと思う。 

45 生ごみ専用袋は、世帯員数により枚数を決めて欲しい。家族が多いとどうしても生ごみの量は増すと思います分別が必要で

あれば協力しますが。 

46 生ごみの回収回数を増やしてほしい。燃やせない物の日はあまりごみが出されているのをみたことがない。週一回もいらな

いと思うので、燃やせない物回収を減らして（資源ごみみたいに月２回位）生ごみと燃えるごみの回収を、月・水・金 or

火・木・土として週３回以上にしてほしい。燃やせるごみと生ごみは腐敗や変質するものが多いので、臭いも発生させる事

が多いので家からすぐに出したいのが現状。燃やせない物や資源ごみはしばらく置いていても変質したり臭いを発生させな

いので、しばらく置いていても問題なし。 

47 生ごみの専用のポリバケツの臭いがすごくて、毎回出すたびに臭いとの戦いです。何か消臭剤的な物で何かあればいいと思

います。燃やせるごみ袋のビニールがすぐ破けるのでもう少し丈夫なビニール素材にしてほしい。 

48 生ごみの中に水切りが難しいです。特にこの暑さで大変でした。 

49 生ごみの中に水切りネットやビニールで出しても良いとなっていますが、その素材や量はどこまで大丈夫なのでしょうか。

生ごみのその後の処理手順が良くわからないので不安です。プラスチック類はどの程度の汚れまで大丈夫なのでしょうか。

洗い流しにかかる水の量を考えると本当に分別が有効なのか不安です。 

50 生ごみの分別が４月から始まりましたが燃やせるごみの収集が大巾に遅くなり午後の収集が多いようです。せめて午前中に

燃やせるごみの収集を徹底させてほしいです。今燃やせるごみの袋は市の指定がありますがプラ容器専用の市の指定袋（40

ℓ）を販売していただけると有難いです。 
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51 生ごみの分別収集について、ごみ収集場所に生ごみ専用の収集する箱などがあると良いと思います。フタ付きの入れもので

あれば臭いも防げると思いますし、猫やカラスよけにもなるので良いと思います。 

52 生ごみのリサイクルには真剣に取り組んでいき堆肥料にして一般の家庭に頂けることを希望します。プラスチックはまだ分

別に分かりにくく迷う時がある。 

53 黄色い袋の収集は週３回ぐらいあった方がよい。家庭内においておくと臭いが気になる。 

54 生ごみは、週２で出したいけど、袋がとても大きいので種１でまとめて！でもやっぱり臭いは気になります。だから小さい

サイズがあるとうれしいです。（生ごみは、減らす様にしているので、出すのが少ないので！）他のモデル地区でごみ箱を

配ったとこもあると聞いたのですが！たまに配る（４月かな）仕分け表、子供にも分かる様にしてもらえるとプラスチック

なんかはうれしいです。生ごみの黄色の袋はしばると臭いもせず破けずとっても丈夫でいいです。 

55 生ごみは EMボカシ容器を使って家庭菜園の肥料としているがボカシ菌の費用が馬鹿にならないので止めようかと思ってい

る。簡単に作れる方法があったら市報などで公表してもらいたい。又は希望者にはボカシ菌の割引券を出したりすれば助か

る。 

56 生ごみは自宅（畑）にて処理するのでほとんど出していません。プラスチック類は分類し指定のごみ袋の枚数が減り喜んで

おります。又、ビニール袋が半透明になら何でも良い所がごみを減らすことにプラスになっていると思います。水洗など手

間はかかりますが大変だと言うほどの物では無い。 

57 生ごみ発酵容器を使っているので、余り生ごみはでないけど、ボカシが必要で、どこでも売っているわけでなく、用事がな

くても、ボカシの為にジョイフル本田に買いに行く。３Lで 498円、少し高い。なので、面倒になって最近は月にして２～

３回分別収集に出している。夏、熱帯夜だったせいかプラスチック容器にボカシを入れたら虫が発生して、ふたをあけたら

飛んでた。びっしり気持ち悪かった。 

58 生ごみは冬は問題ないが、夏はスイカ等で量も多くなる傾向があり、家に溜めておくスペースがない家庭では週 2回では少

ない。悪臭やハエの事もあり、少し場所を変えても良いので（地区毎にまとまっても良いのでは？）回数はふやしてほしい。 

59 生ごみ分別がはじまってからごみ集積所がせまくなった。なぜなら今まであった場所の半分が生ごみのすて馬になってしま

ったので。 

60 生ごみ分別で結果どのように利用して行くのか？今後、市報を通じて知らせて欲しい。活用を期待している。 

61 生ごみやプラスチックごみが最終的にどこでどのように処理されているのかを写真で積極的に知らせてほしい。 

62 生ごみやプラスチックの分別によってどんな効果があり、どんなことに役に立つのか、みんながわかりやすくその効果、実

績が明確になれば、分別収集への取り組みの意識レベルの UP、ごみの軽減につながると思います。 

63 生ごみ用の黄色い袋は厚いと思います。今まで（分別する以前）赤い袋で生ごみを入れていたので同じでよいと思います。

ゴワゴワしてしばりにくいです（ごみの量が少ないからかもしれませんが） 

64 生ごみ用の袋に入れたが量が少なかったので、小さくしばって置いた所（結び方が違ったからだろうか）収集してもらえな

かった。小さい袋があると良い。プラスチック類が多い事におどろいた。分別は苦ではない。 

65 生ごみ用を実施して、夏場のコバエ等の虫が集まってきて置き場所が難しいです。特にメロン、スイカ等は困りました。集

合住宅やベランダしか置けない人は本当に悩みです。 

66 生ごみを分別する袋が小さすぎるし、夏場は生ごみのみ捨てるととても臭います。小蠅も出るので生ごみの分別はやめて欲

しい。茨城県内でも生ごみ分別している所は少なく、時代に逆行しているように思えます。他の方法で資源を作ることを考

えて欲しいと思います。これからますます高齢化していく社会になっていきますが、このような複雑な分別を導入するのは

いかがなものでしょうか。改善して欲しいと思います。 

67 年度中途からでも分別収集に参加できると良い。今の収集場所ではスペースが無いので分別するのであれば、別のスペース

があると良い（生ごみ）今後生ごみを分別して収集するのであれば、夏場だけでも生ごみの収集回数を増やして欲しい。 

68 野良猫が生ごみをあらす事があるので気になる。 

69 始めたばかりはパニックでしたが 2～3ヶ月で慣れてきました。生ごみの袋も赤い袋のように大小とりまぜて売る様になる

と良いですね。 

70 始めに説明を聞いた時は面倒だと思いましたが、今は馴れてきたので苦になりません。生ごみが肥料になるので賛成です。 

71 班全員が生ごみ分別収集に取り組んでいけたらやっている意味があるかと想います。 

72 袋（黄色）配りに行くと、面倒だ、なんて配りに行く人のことも考えないで軽く言う者もいてにくまれ班長やっている。 

73 プラスチックごみについて、食品の空き袋や容器等汚れたままのプラスチックごみを出す人が居て、収集の際に取り残され

ます。これを烏がつっついて道路一面にまきちらします。出す人がプラスチックごみ出しのルールが分かってないためだと

思いますので、広報や町会を通じて徹底するようお願いします。 

74 プラスチックに出すための袋を有料でも良いので作るべきではないか。現在出している場所を見ると必ずしも透明・半透明

の袋ではなく、白い服とで中身が見えない状態で出しているケースがあるが回収はされている。従って出している人はそれ

で良いものだと思ってしまう。そのことを指摘・指導する場面もない。容器包装プラスチックに出す判断に迷う事がある。

例えばコーヒー（ステック）の容器は中にいくらかコーヒーが付いて残っている。これを水洗いしてまで「プラ」に出すの

か否か、この様な例が他にも種々あって霞ヶ浦の水を汚してまでごみの減量が正しいのか悩ましいところだ。 

75 プラスチックの分別収集が始まってプラスチックの多さに驚きました。現在では燃やせるごみよりもプラスチックの方が多

いのでプラスチックごみの収集回数を増やしてほしいです。 
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76 プラスチックの分別についてなかなか分かりづらい物があり、回収されなかった物等が有ったりしたので、はっきり分かる

様に自治会等で積極的に説明会等を開いて頂きたい。 

77 プラスチックはかなり量が出るのでカスミに買い物に行く時持参したいです。 

78 プラスチック分別収集日を燃やせるごみの収集日と同じ日にしてほしい。自宅がごみ集積場の隣にあり資源ごみの収集日に

は立会っているがルール・マナー守られていない。同封する新聞記事を参考にして戸別収集を希望する。尚、東京世田谷区

でも戸別収集が行われており美観が守られていることを確認している。 

79 プラスチック類は分別にして正解でした。包装紙お菓子類の幾重にもした包装・薬・その他。こんなにビニール類が使用せ

れていることあらためて意識しました。生ごみは、ごみ収集の日にだすのは、私の場合は量が少なすぎて、何回分かためて

出すことになるのですが夏は、臭い、腐敗などあって苦痛です。堆肥などにする・・・主旨はわかりますが・・・家の中に

蓋付きポリバケツを置いて、頑張ってはおります。その他分別には、燃えないごみ、缶、瓶類などの資源ごみ（毎週で無い

にしても）何か、四六時中ごみ廃棄が頭から離れません。脅迫にも近いです。捨てる場所だけでも、缶、瓶はともかくその

他日常のごみ、燃えないごみは曜日が違っても同じ場所に投棄は出来ませんか。市民にだけ努力を一方的に押し付けない

で・・・「町内」のお役の方々に地元である土地勘があるという大義名文でおまかせの印象があります・・・行政のほうで

も、把握している事多々あると思います。積極的リーダーシップで意欲的な努力をお願いします。オリジナルな発案を期待

します。市の具体的積極的姿勢を強く望みます。 

80 プラスチックを出すスーパーのレジ袋がないので苦労する。生ごみ分別はすこし面倒です。 

81 分別がはじまってから燃やせるごみの量が半分以下になりました。軽く洗って見た目がきれいでも（おかしの袋の内側など）

油が残ってしますものやラップのよごれの程度など、燃やせるごみに出した方がいいのかどうか迷ってしまうことが多々あ

ります。どのくらいまでの汚れならよいのかを広報誌等でアナウンスしてもらえると良いのではないでしょうか。プラスチ

ックの分別は以前から必要だと思っていましたが、一家庭ではスーパーの資源ごみ回収を利用するくらいしか方法がなく、

ごみとしてすてることがとても嫌でした。分別のおかげでごみが減らせて助かりますし、子供達にも環境のことを考えさせ

るのにとても良い事業となりました。軌道にのるまでは色々と大変かと思いますが、市の取り組みに期待しております。 

82 分別ごみが始めた頃はプラごみが沢山ありましたが、今は減っています。これはごみの出し方でプラごみを別の日にわざわ

ざ出さなければならないので、燃えるごみと一緒にしていると思います。なので、ごみを出す日をなるべく少なくしてほし

いです。考えてください。 

83 分別収集が始まった当初は、戸惑ったが、じきに慣れて「プラ」「紙」…と見かけて容器に回収しておくことが自然に出来

るようになった。これからの環境の事を考えればこれくらいの事はやる必要があると思う。 

84 分別収集が始まり、積極的に取り組んでいきたいと思っています。ただ困る事は、置き場所の確保に少し困っています。燃

やせるごみも本当に少なくなりました。 

85 分別収集への意欲を更に高める為、分別化がはじまってからの燃やせるごみの減少率を教えてほしい。 

86 分別収集への取り組みは良いことだと思いますが、家庭内での置き場所で苦労しています。生ごみは外に場所を設けました

が、他は各ごみ箱を用意したので、トビラや引き出しを開けるのにもいちいちどかして物を取るので面倒だし見た目もよく

ありません。もうひとつ、家族には伝わりましたが、他地域から来た人は分からないため分別できません。 

87 分別収集をした結果プラスチックの量が多いことに驚いた。これまでの燃やせるごみの量の 70％くらいは、プラだったと思

う。この分別収集が必要ならば市全体で取り組むべきである。生ごみは燃やせるごみの量にくらべて収集場所に出ている量

（個数）が本当に少ない。分別していないのかどうかわからないがこれまでの燃やせるごみの中で生ごみのしめる割合は少

なくプラの占める割合が多いことがわかる。 

88 分別することでのメリットが今ひとつわからない。手間やごみを保管する場所等大変なわりに分別の仕方がわからない物は

適当な判断でその袋にいれてしまう。また生ごみの袋も資源節約の面から考えるとどうなのか。年配者（一人暮らし）の人

などは、分別するのは難しいのではないか（置き場所も含め）混在してしまう。清掃員の方の手間も増えて大変なのではと

思う。 

89 分別の意図が判りにくい。焼却炉の温度管理なのか、又はプラ関係は再生に利用するのか。 

90 分別の袋をもっとわかりやすいもの、生ごみのようにはっきりとわかる専用の袋があるとよいと思います。 

91 分別は当たり前と思いますが、台所がごみ屋敷でスッキリしないです。特に生ごみとよごれた紙、ビニール、食品の付属品

を分別する為、ごみの部分ですてる時イチイチごみ箱に（外にある為）入れなく、ビニール袋（買い物袋）にストックする

ので、その度だとビニール袋も余り使いたくない為もったいないので、少しやっかいの様な気がします。これも温暖化、資

源不足の事思うと仕方ありませんね。 

92 分別はやりづらく、全て同じにしてほしい。分別をしている人は、全てではないと思う。生ごみを分けるときたならしい。

出す日をまちがえる人が多い。害虫が増える。 

93 分別を始めて５ヶ月。どのような結果になっているのか市の様子が知りたいと思うので市報にのせて下さい。生ごみの中に

はビニールの小袋に入れても OKと聞いたので台所の流しに袋を置いて出しているのですが大丈夫でしょうか。 

94 包装プラスチック類など、スーパー、大型商店に行く時、あればそのつど持って行く事が多い。集積所には缶、ビン、電池

などです。 

95 他にペットボトル、燃えないごみ等分別が多く大変です。曜日や集積所をたまに忘れる時もある（城北町２ブロック８班な

どでは生ごみを燃えないごみの所へ置く様にしています（鍵がかかります））分別は必要だと思います！！ 

96 他の人の、ものを見ていると曜日の間違いがかなりある様に見える。 
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97 保冷剤の分別に暫く時間がかかりました（どこへ入れるかで） 

98 モデル地区となり、分別収集量が、どの程度変化したのか定量的なデータを提供してもらいたい。分別する事により、回収

不適なごみの案件が増加すると思われ、大半は、外部の人間によるものと思われる。この防止の上でもモデル地区以外への

近日中の分別回収開始等（誰もが分別回収せざるを得なくなる等）土浦の広報誌等を利用し、認識を高めさせてほしい。（分

別収集のメリット、モデル地区の状況等も併せて載せて紹介すると良い） 

99 燃やせるごみ・・・従来の半分以下。焼却炉をいためず今後全市に普及すべし。生ごみ・・・（二人ぐらし）週 2回は適当

な大きさ（余裕あり） プラスチック容器・・・黄色い袋同様、専用袋があるといいなと思うが廃品利用で現在のままでも

かまわない。※分別はすばらしい施策、今後大いに協力していきたい。 

100 燃やせるごみの使用枚数について、ガーデニングで花が散ったあとの草等をできるだけ太陽に当て軽く小さくして燃やせる

ごみとして排出していますのでごみ袋は月によって使用枚数が異なります。９月現在はこれからミニトマト、ゴーヤ、朝顔

…たくさんのごみが排出する予定です。40ℓにギューギュー押し込んでも 10枚位は…。 

101 燃やせるごみの時に袋の中にペットボトルとか容器包装プラスチックの時に出すものであろうとゆう物がまじっている袋

がみうけられる時があります。又、燃えるごみのときに燃えないごみが出されている時もあり、ごみ当番になった人がこま

ると思う時もあります。誰もが当番をやらなければならないのですからもう少し考えてもらいたいと思います。よくは分か

りませんが自分の所は通り道に関係ない方置いていくのではないかなとも思っています。 

102 燃やせるごみの袋の 15ℓがほしい。 

103 燃やせるごみの量が減った為、赤の専用袋 20ℓが大きく感じられます。（週一にまとめれば丁度良いのかも知れませんが夏場

は匂いの出る事もあるので）収集が大変かも知れませんが、半量（10ℓ）か 15ℓの袋があると嬉しく思います。（お年寄りや

面倒くさがり屋には分別は大変かもしれませんが、将来の事も考え、子供も一緒に分別やエコ、ごみの減量化に取り組む事

は必要で大切なことだと思います。早く皆に浸透できるといいですね） 

104 燃やせるごみを生ごみと容器プラに分別し、プラスチックで作られている物がこんなに有るのかと改めて認識しました。こ

れらが石油製品である訳で、資源の無い日本が日常で使い捨てていた事に驚いています。色々感じたこの夏、リサイクル活

動に本腰を入れたいと思っています。 

105 容器包装プラスチック回収ネットの改善の必要性、モデル地区への市から説明に来た人たちはただスライドを使っての説明

のみでマニュアル通りのことしか分かっていない。もっと環境課の人間として勉強すべきである。こちらからの質問等に対

し、説明が万全でない為に市民も納得せず、逆に市民へ考えろ的な質問をなげかかることもあった。やっていることは税金

のムダ使いにすぎず、職員として働いている以上は、上の人間は下の人間の教育をきちんとした上で派遣して欲しい。市民

への対応は常に笑顔と思いやりの精神が欲しい。 

106 容器包装プラスチックが多い。買い物へ行っても過剰包装が多すぎる。指定された箇所へごみを出していますが、知らない

人が勝手に指定外の袋でごみを入れていくので困る。 

107 容器包装プラスチックの分別が一番難しいと思います。ご面倒でしょうが２カ月に１度くらい簡単なチラシを配布いただけ

ないでしょうか。文字数も少なくイラスト or写真を増やして目につきやすいチラシが良いと思います。 

108 容器包装プラスチックは、重さはないけれど、かさばるので、すぐ袋がいっぱいになってしまう。できれば収集回数は、こ

まめにしてほしい。近くの集積場で、ペットボトルを燃えるごみの袋に入れて出してあった為、「回収できません」のシー

ルがはられて、置かれていたものがあったので、各家庭に、分別の案内の紙は配られているが、集積場にも案内板のような

ものをはりつけておくと良いと思います。 

109 容器包装プラスチックはモデル地区になって何年にもなるがまだまだの感がある。多分、分別（容器包装プラスチックとプ

ラスチック製オモチャ etc）がすっきり分かっていないのと排出するまでの作業の面倒さにあると思います。従って、これ

からも分別⇒リサイクルの意義やそれ以前のごみ分別の実体験してもらって学習する場等を地区毎に行っていく必要があ

ると思います。生ごみの分別は始ったばかりですが比較的分別されていると思います。H27年度までにどうなるかは不安で

すが・・・ 

110 容器包装プラスチック分別について半透明の袋でなくても良いのではないか。 

111 容器包装プラスチック分別袋をいただきありがとうございます。説明時にもお伺いしたりしたのですが、中々読んだり実行

に及ばず申し訳ありません。以後なるべく実行に移したいと思っております。 

112 容器包装プラスチック用ごみ袋（40ℓ程度）を市で用意してほしい。有料でも可。 

113 私の住んでいる所はペットボトルのカゴがないので袋を購入しています。カゴを設置してほしい。 

114 私は一人暮らしですが家族数が書いて居ないので生ごみの袋の数は大分差があると思います。分別も余り複雑になると仕分

けは出来ないと思います。今でも出来方がいります。 

生ごみ分別収集のみを行っている方の意見 

1 いつもは、生ごみ専用袋の大きさは丁度良いですが、トウモロコシの皮やスイカやメロン、竹の子等の皮を入れるとすぐい

っぱいになり、そうなると置き場所に困る。以前は分別していなかったので 40ℓの燃やせるごみ袋へ入れる事が出来て場所

も臭いも気にならなかった。生ごみ用のフタつき収納容器は一つなので！ 

2 今は生ごみだけですが、これからプラスチックとかなると協力はできる年齢ですが、年を重ねてきた時は体力も衰えボケも

有りとなればキチンと出せるか心配です。１人２人の迷惑でモデル地区には不似合いかと。 

3 今は畑や庭に穴を掘って肥料にしているが分別は必要かと思う。燃やせるごみではあるかもしれないが分別することによっ

て、食べ物を大事にする、していく心がけにもなると思う。 

5 季節になったら、多くなったりするので。 
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6 現在通りでよいのでは、と思います。 

7 子供が夏・冬休み中は家に居たり、イベントがあるのでごみが増える。夏場はごみのにおいが気になるので３回くらい生ご

みの収集があるとうれしい。 

8 この結果、燃やせるごみの量は減っているのでしょうか。何らかの方法で結果をしらせてほしい。夏場は臭いや虫の発生等

で苦労する。 

9 ごみ置場の拡充、種類別置場の確保が必要。市からの補助を検討願いたい。 

10 実施後には必ずその成果を報告してください。広報などで。 

11 少し面倒臭い部分もあるができるだけ協力していきたい。あまり細かくなると大変だが、生ごみ、プラごみ、燃やせるごみ

等はやった方が良いと思う。 

12 問 10で 15枚と書いたのは庭や畑でとった草や小枝等を入れるので。草や枝等は燃やしたいなとつくづく思います。これか

らは畑に穴を掘って堆肥としますが。 

13 どなたが出したのかは分かりませんが、朝 8時半までに出すことになっていますが、たまに、残っている場合がありました。

時間を守らない人がいたと思います。 

14 夏場、生ごみの袋を小さくてもよい。 

15 夏は生ごみが多く、２袋位になってしまうが臭いのでケース外におけず困る。ケース外の生ごみは燃やせるごみとして出す。 

16 夏は生ごみが出るので週に３回あってもいいと思う。 

17 夏場は生ごみの量が多かったので袋が多くかかりました。 

18 生ごみ、冬の寒い時期であれば集１回でも良い（夏は臭うので） 

19 生ごみが別になったため、においが気にならなくなり、もえるごみが週１回～10日に 1回くらいに減りました。 

20 生ごみ専用収集箱が欲しい。 

21 生ごみの「黄色い袋」で烏、猫の害が減り助かります。Good。生ごみの処理で出来る花用肥料の配布が楽しみです。 

22 生ごみの収集時に入れる為のしっかりフタの出来る収集箱があればカラスの害がなくなると思われるのですが。 

23 生ごみのにおい、虫が気になるので、家になるべく置いておきたくない。できれば、生ごみ処理機がほしい。 

24 生ごみの分別と聞いて、最初は再利用（例えば肥料に発酵させるとか）の目的があると思っていました。せっかく黄色い袋

を作り、市民もその気になっているので、是非、畑や庭木の肥料（有機）に再生し、低価格で還元して欲しい。今一分別に

した意志が分からない。もうひとつ、割と皆さん真面目に出しているのかな・・・？週一度出す度に少ないナ・・・と気に

なります。 

25 生ごみ分別に協力していない御家族から出された燃やせるごみ袋は、毎週カラス（多分一羽）、ネコに袋をやぶかれて生ご

みが散乱しています。ご協力を再度呼びかけたらどうかと思います。 

26 始める前は面倒かなと思っていましたが、いざ実行すると以外にやりやすく、特に手間はかかりません。とても良い事だと

感じます。 

27 班長さんから届いた袋ではたりなくて１人暮らしの方から分けていただきました。夏休みで孫達が来たり、スイカ、メロン、

トウモロコシの季節なので生ごみが沢山でました。 

28 日頃、燃えるごみを出さないように買い物の時に詰め替え用を購入したり、リサイクルにも取り組んでいる。ごみを捨てる

回数も少なく、容器等もリサイクルに出す等、出来ることをやっている。生活状況を考えると、生ごみも少なく分別は面倒

だし、取り入れていくと、袋の購入等、負担に思える。環境問題も考えるが、ごみを減らす上での自治体の補助等、取り入

れるのであれば考察してほしい。 

29 分別をするようになってからカラスねこなどの被害が少なくなったと思います。 

30 水切り用袋も一緒に売って欲しい（今後、土浦市で進められるような水切り袋。）ごみ置き場にふたが閉まる生ごみ用 BOX

があると嬉しい（ごみ置き場の一角に地面直接なので、汁などが回収後も残りにおう為） 

31 水漏れする袋が有り、この夏は臭いが大変でした。結局二重にして袋のロス。今後この袋の単価はいくら位になるのでしょ

うか。スイカ等のごみの時は現在の袋では小さいですね。 

32 店への要望で袋・パックの量を減らしてもらう。 

33 容器のふたは本体についていない方が袋をセットしやすいと思います。 

34 私が出す集積場は（私が出す時間帯で…）燃やせるごみ 10袋に対し、生ごみ３袋です。少ないなあ…と思っています。 

 

４ 生ごみ専用袋に関するアンケート（自由意見） 

  自由記載（意見は原文のまま記載） 

1 
家族が 3人なので Mが適当と思われるが子供、来客のある時は 15Lの物も必要。ひとり暮しには Sで充分だと思われます

が S・M・15Lの使い分けが必要になると思います。 

2 
小さめのバケツの中に入れているので、あまり小さいとバケツのふちに袋をかけることが出来なくて袋の外にごみが出て

しまい汚してしまいそうでした。 

3 今使用している 15Lサイズもギリギリサイズです。夏はスイカ冬はみかんなど果物、野菜の皮等でいっぱいです。 
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4 夏は黄色でいいと思います。 

5 黄色がよいです。 

6 
国分町 水回収⇒黄色（現在使用の物） 土回収⇒灰色（今回使用の物）が欲しい。①あった方がいいごみ袋⇒M ②提案：

プラスチック専用ごみごみ袋（緑色にエコプリントを入れて）を市販して欲しい。 

7 
生ごみの中には少し大きめの物もあるので Sでは入れにくい。中央部分は確かに結びにくい、持ち手と同じ位あった方が

いい二重結びの法が漏れにくいので良いと思う。 

8 
Sサイズで度々出したいが購入価格にもよります。中央結び口は無い方が良いです。持ち手のみの方がごろつかなくてし

っかり結べます。 

9 

二重結びを徹底しないと、汁が漏れたり、中味が出ることがあります。ぜひ、二重結びの徹底を！カラスは黄色を識別で

きないと聞いたことがあります（本当か嘘かは知りませんが）もし本当なら袋の色をモデル地区で使用している黄色にし

てほしい。現に私のところではネットをかぶせなくてもカラスは来ません。 

10 やはり中央部分が長い方がしばって出した方が良い。 

11 中央部分の結び口をもう少し長くしてほしい。 

12 
袋が小さいと収集する人の手間がかかり過ぎると思う、小さくても Mサイズ。黄色の袋と 5：1くらいの割合でよいと思う。

（黄色：M） 

13 袋は家族構成にもよりますが、Mの大きさだと丁度良いと思います。結び目は一重で充分だと思います。 

14 来年有料化になったらごみ袋を買う人ばかりいるのでしょうか？なかには買わないと言う人もいる様な気がします。 

15 袋が小さいと二重結びは、結びづらいので初めからついていない方がいい。 

16 
黄色の専用袋は持ち手部分の長さが足りず、いつも結びにくいと思ってました。今回のモニターで使ったグレー（M）は持

ち手が長く結びやすかったです。 

17 黄色の袋の形式で 7Lサイズが良いと思う。（受けバケツにセットするのに黄色の袋は良好） 

18 
上記モニタリングには不賛成、専用袋にかける費用が捻出できるなら生ごみ密閉回収できる容器の設置費用に充てるべき。

現状では袋をいくら出しても猫カラス小動物に食い散らかされ不衛生！！他の市町村、県などを参考にすべし！！ 

19 家族人員及び構成によって違ってくると思う。 

20 二重結びは面倒だと思います。一重結びを 2回結べば開かなくて良いと思います。 

21 一重結びで充分です。しっかり結べば良い。 

22 
我が家の場合は 2人ですが、ほとんど調理しています。ですので、集めてくださる日は水・土ですが土曜から水曜では M

サイズが良いです。生ごみって意外と出ないかなと実感しました。 

23 
生ごみの袋も有料となると燃やせるごみの袋に生ごみを入れてしまう可能性があると思う。（袋代の二重出費になる）中

央結び目を長くしてもらいたい。 

24 私の家族 3人ですが Mサイズの大きさでは小さくて入りません。現在の黄色い袋で充分です。週に２回出しております。 

25 中央部分の結び目が短く完全に結べないので困る。 

26 
2人暮らしです。外食等であまり炊事をしない時は、Sサイズでも良いですが、普通は Mサイズの利用が多くなると思いま

す。 

27 ご苦労様です。私には今までの黄色いサイズの方が便利です。今回のサイズは少し小さいと思います。 

28 
集積場内のいつも生ごみを入れる容器が一杯でやっと入れることがあります。私は独居老人ですが、生ごみは果物のごみ

が入るとかなりのカサとなります。所帯者は 7Lを要望すると思います。 

29 
Mサイズがちょうどよかった。けど、キャベツの芯などがあったら Mサイズでも足りない。Sサイズは 2枚使うことになっ

たからいらないと思った。 

30 

1・Sサイズは使うとすれば 15L＋Sサイズ（5L）と思いますが、大体 15Lでなんとか大丈夫です。15Lがあればあまり S

サイズは使わない。Mサイズは中途半端な感じです。今回は Mサイズを 2回使いました。（Mサイズ＋Sサイズでもよかっ

たかも）２・中央部分の結び目をしっかり結べるように長くして下さい。３・袋代金にどのくらいの差があるか？あまり

高い値段ですと燃やせるごみと一緒に出されてしまう懸念があります。（ごみ分別に逆行する）要検討。 

31 
現在使用している黄色のものと Mサイズが良いです。色もグレーよりも黄色で中身が見えたほうが良いです。Sサイズで

は、専用の入れ物に入らないので不便です。 

32 
我が家では 11Lの容器を使用しているので、今までの袋の方が使いやすいです。EMぼかしのバケツも使用しているので生

ごみは少ないので、ためて置いて 3週間に一度位出しています。（5Lは小さすぎるように思います。） 
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33 

黄色の 15Lの袋は大きかったように思う。生ごみ処理機の機械が袋の大小に関係なければ大は小をかねるで良いと思いま

すが・・・。生ごみを出す人が少ないのが残念ですが、徐々にと言う事で・・・。広報誌を通じてごみ処理（埋め立てな

ど）沢山の税金がかかることやリサイクルが大切、ごみの出し方などを掲載して自分の為なのだと言う意識を浸透させた

ら如何でしょうか。30年も前「ごみくんこんにちは」と言う本を読んで少し意識が変わりました。 

34 
有料になると燃えるごみでも出すことが出来るので、皆の環境への意識を高めない。出す人が増えないのでは、特に今ま

で仕分けをしていない地区では・・・ 

35 

Sサイズは一人暮しの方か、余すことなく使いきりが出来る方でないと小さすぎると思います。口は二重でしっかりとし

ばれる形が集積所でも汚れずに置けると思います。心配は、袋の値段がどの程度になるのか・・です。袋の種類がいくつ

もにもなりますから。 

36 二人家族です。Sサイズは 3日分（土曜日排出）には丁度いいと思います。持ち手だけでも十分と思います。 

37 

どちらもあったほうが良いです。生ごみが少ない日もあるので SM両方あると便利です。実際モニタリングの袋を使ったと

きに確かに中央部分の結び目が短く使いづらい。（あと 1.5cm位あるといいと思います）モニタリング用のごみ袋も薄い

けれど材質的にはしっかりしていると思います。黄色（現在使用）のは、質的にも評価的に高いのではないか。 

38 東二丁目私たちの班は持ち家ばかりなのでごみの出し方に自慢です。生ごみで肥料が出来ましたら販売して欲しいです。 

39 

どちらも小さいので、使いづらかった。生ごみ専用のごみ箱を用意してその中に袋を入れて使っていたので袋が小さいた

めごみ箱に設置するのが大変だった。その週によって出る量が違うので多い週は 2枚使わなければいけないので、今まで

のサイズが良いと思います。 

40 
その時のごみの量にもよると思いますが、Sサイズでは少し小さいと思います（月・木週二回出しています）Mだとごみの

量によっては週一回も可能だと思います。 

41 
今は大きいサイズだけですが、我が家は家族が多いため大きいほうが良いのですが少ない家族は Sサイズというように B

の班長さんが区分けする（大変でしょうか？）地域の皆さんに協力して頂いても良いのではないでしょうか？ 

42 ①Sサイズは三角コーナーより移す際汚れるため ②季節により臭いときがあると思いますので二重結びを選びました。 

43 

我が家の場合、夫婦と子ども 2人の 4人家族のため Mサイズで適当と思いました。夫婦のみまたは単身者の世帯の方は S

サイズで充分かと思いました。また、冬場は臭いや虫の発生をあまり気にせず週一回のごみ出しで良かったけれど夏場は

週二回出さないとなりませんので、ごみ袋の大きさも将来的に選別できよいと思いました。 

44 中央部分の結び口が長ければいいと思う。サイズは Sサイズで充分だと思う。 

45 夫婦所帯でも 1回に Sサイズと Mサイズを使った現在使っている黄色の袋が使い勝手は良いと思います。 

46 今までの袋より小さいように思える。一人暮しの人は良いと思うが家族の多い人には小さすぎると思う。 

47 
家族によって使用㍑に大きく違いがあると思いますが現在使用の黄色のサイズは大きすぎると思います。Sサイズ Mサイ

ズ両方ともにあると良いのでは？と思いました。 

48 

二重結びはコストが安ければよい。私共は二人暮らしですが Sサイズは小さいです。Mサイズでも野菜くずでいっぱいに

なりました。カラス避けに黄色い袋が望ましいです。生ごみ以外の袋も黄色にして欲しいです。当番ごとにネットをかぶ

せるのも大変です。（年配方の意見）町に出す袋は全部黄色にして下さい。 

49 出来れば生ごみの量によって出せるように Sサイズ Mサイズ両方あった方が良いと思います。 

50 
生ごみ専用 15L袋にして欲しい。逆に小さいサイズのごみ袋ではすぐにいっぱいになってしまい使いづらいです。今まで

どおりのものにして下さい。 

51 
大人 3人での生活していますが、現在使用している黄色の袋が丁度いいかなと思います。小さいものは使いづらいような

気がしました。使用しての感想です。 

52 大は小をかねる 

53 
現在二人暮らしです。週二回のごみは Mサイズの大きさが丁度です。中央部分の長さは現在使用している黄色の袋の長さ

が結ぶ為には必要です。 

54 

現在テスト実施中の 15Lのものと Mサイズがあると丁度良いと思います。Sサイズは週二回の収集の場合は小さすぎて使

えません（四人家族）夏場などは果物などの生ごみがかさばる為やはり 15Lのものが必要になるかと思います。購入者が

自由に 15Lと 7Lを選べれば問題ないと思います。価格も低価格でないと分別が進まない原因になる気がします。可燃燃や

せないに加えて購入しなければならないので・・・ 

55 二人暮らしの我が家では Mサイズで充分でも、ひとり暮しの方には Sサイズでも大丈夫かも。 

56 夏場は Mサイズ、冬は 2回ぐらい入る大きめでもよいと思います。 

57 

Q1で 7Lサイズを選びましたが正直なところどちらも必要ないと感じています。現在使用中の 15Lサイズがベストでそれ

以外のサイズの必要性を感じません、15Lサイズで生ごみの量が少ない時は週に 1回の排出にすれば何の問題もありませ

ん。 
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58 

Sサイズは 3人家族 1日分のごみを入れる感じです。Mサイズよりも値段が安く市販されるのであれば便利で使いたいとも

思いますが、割高になってしまうのであれば不要かも知れません。夏場の臭い防止のためには二重結びの方が良いと思い

ます。 

59 

我が家は 2人家族ですが、現況の週二回の収集でしたら 15Lサイズの袋でも充分、ただし夏場は臭いの発生や腐敗等もあ

るので 7L袋を使用しそのつど袋をきっちりと結び収集日まで家で保管するという方法もあるかと思います。水分をかなり

除去したつもりでも生ごみなので多少出てきてしまいます。したがって現在の袋の大きさは維持して欲しいと思います。 

60 
二重結びでないと中身が見えそこから猫、カラスがつついてしまいます。4人家族なので黄色＋多いときは Mサイズ便利

です。ただ置場は困りますが。 

61 
一日三食、家で調理したり漬物を漬けたりすると今までの黄色い袋でも小さい時があった。野菜、果物を多く使うので今

後も黄色い袋が良い。二種類の袋を希望できるのでなら黄色い袋と Mサイズをお願いしたい。 

62 

Sサイズではごく少量の生ごみしか入らないので Mサイズが適当かと思われます。家族構成も 4人で多くのご家族構成で

の分量だと思います。結び口は二重の方が中身が散乱しにくそうなので良いかと思います。コスト的に高くなってしまう

ようなら一重でも良いかと思います。多くの主婦、特に若い主婦は使い勝手も重視しますが有料袋となれば金額的にもシ

ビアに思います。 

63 
Q1について各家庭によりごみの量が違うので両方あったら便利。Q2についてこれから暑くなってくるので二重結びが良い

と思うし中央部分長くして欲しいです。 

64 
我が家は 6人家族ですが次回の収集日まで通常の袋１枚でちょうどです。時々入りきらない時もありますが Sサイズで充

分です。 

65 真ん中のひもはもう少し長い方がしっかり縛ることができる方が良いと思います。 

66 
現在使用中の大袋は要らない。使用予定なし。夏場は一日 1回使いきりのほうが良い。しっかり結ばないと虫がわく、ほ

どいてまた中身をたすのは臭いなどで不快な思いをします。他のシーズンは 7Lサイズでいいのですが・・・ 

67 Sサイズ使用の時は、入りきらなかったので Mサイズも使用しました。 

68 
Sサイズは小さくてこまめにごみ捨て場に出せるが流し台の排水溝の受け皿から袋に生ごみを移す際に口が狭くて移しづ

らい。Mサイズでバケツにセットした方が利便性が高い。 

69 今までどおり黄色の方が良いと思います。夏になるともっと多くなります。 

70 
Sサイズは小さすぎます。結びは二重結びの方がしっかりしています。少々手間はかかりますが、中が出せなくて良いと

思います。 

71 
Mサイズについて。容器にセットできない。容量的に不足で主役にはなれない。補助としても不要。※従来の黄色袋をひ

とまわりサイズアップすればベターである。容器に余裕あり。 

72 
環境のためにも袋は自由にした方が良い。生ごみのためにも小ばえの発生があったので生ごみを外で保管できる蓋付きバ

ケツを配布して欲しい。 

73 

両方あった方が良い。従来の袋は容量が大きすぎて毎日 3分の 1程度の生ごみ量しか出さないことが多く袋が無駄になる。

生ごみの回収日によって S程度だったり M程度の生ごみだったりするので両方あった方が便利ではないか。袋の結び方に

ついては二重結びにしてしまうと業者の方々が取り出す手間がかかってしまうため一重結びで充分と考えられる。 

74 

袋の結び口について、夏場は少しでも中身が外気に触れないほうがいいと思うので二重結びが良い。袋の大きさについて

家族構成にもよるでしょうが我が家二人では Sサイズでは小さすぎました。Mサイズならごみが少ない日はため置きをす

れば良いのです。 

75 

Sサイズでも十分ではあったが、その時によって生ごみの量が異なるので Mサイズの大きさであれば常に安心して使える

と思う。同じく一重結びでも固く縛れば大丈夫だが、万が一のため二重結びにした方が水分がこぼれて異臭を放つなどの

不衛生の状態が防げるのではないかと思う。 

76 
大人 2人、小学生 2人・中二日のごみの日は Sでも間に合いましたがギリギリなので汁漏れなどが心配でした。Mは丁度

いい感じでした。メインで使用するのは Mで野菜くずの多い時だけ 15Lサイズを使用する感じになりそうです。 

77 
サイズは７Lが良い。（3人家族）袋の結び口は二重の結びで汁漏れをなくすように。袋の色は黄色にし、鳥などの被害を

無くすようにする。 

78 
7Lサイズより一回り大きいサイズが良いと思います。入れ口（横幅）も、もっと広い方が良い。「容プラ」の収集日を可

燃・生ごみの収集日と一緒にはできないでしょうか？ 

79 中央部分がもう少し長いほうがいい。 

80 中央部分の結び口が少し長いくらいがいいと思う。 

81 どちらの袋も使いづらく従来の 15L専用袋で良いと思います。理由は大は小を兼ねるからです。 

82 自由に買えるようになった場合 L・M・Sとあった方が良いのではないか。 

83 
二人暮らしですので Sサイズでも間に合います（今の時期）夏になると果物など多くなるのですが Mサイズでいいような

気がします。 

84 中央部分の結び口は結べるよう長いほうがいいと思います。 
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85 

私の家族は 6人家族なので Mサイズでも足りないです。又、今まで使っているバケツにも合いません。今まで使っていた

黄色のものが一番よいです。Sサイズは 1人や 2人暮らしの家庭には良いかもしれません。中央部分の結び口は長いほう

がいいです。 

86 Sでも大体間に合うと思いますが大きいほうがバケツなどにセットしやすい。 

87 

老夫婦 2人の世帯ですが、Mサイズはともかく Sサイズは小さすぎます。特に子供たちや孫などが泊まりに来たりすると

きには Mサイズでも小さすぎる感じです。出来れば従来の様なサイズの大きな黄色の生ごみ袋を配布して頂きたいと思い

ます。 

88 
黄色の袋では大きいかなと思うこともあるので Mサイズがあるといいと思います。Sサイズは一人暮らしの方にはいいか

も知れませんが 4人家族には小さすぎます。 

89 うちは家族4人なのでSサイズは必要ないと思いますが二人家族などの場合にはSサイズもあるといいのではと思います。 

90 

我が家は 3人家族ですが果物は毎日食べているので Mサイズで出すにはかなりの努力が要りました。冬季はミカンなどの

かさの張るものはなるべく庭に埋めるなどして生ごみは出さないようにしていますが 15Lサイズの袋でもパンパンです。

ご検討よろしくお願いします。 

91 
2人世帯です。週一 7Lサイズでのごみ出しについて、生ごみは冬はたまるまで置いても臭いなどの心配がないが夏はすぐ

に捨てたくなる。すいかや果物を食べた時は大きなごみ袋が必要だが他は 5Lサイズを使うと思います。 

92 
家族の人数にもよると思いますが、夏場の西瓜の皮やパイナップルの上部の部分、又、家庭菜園でたくさん採れた野菜の

皮や根の部分など・・・15L以上の大きさ（20L）の袋も作っていただけると助かります。 

93 Mサイズが良いと思いますが、もう少し横幅があった方がごみを入れるのに良いのではないかと思いました。 

94 市販価格が同じくらいでしたら今回の袋のは中が見えずに安心で良い。 

95 推肥を作られている方は生ごみとしては貝がらだけなので小さいごみ袋が便利ですとのご意見でした。 

96 

出来れば三種類のサイズがあればいいと思います。量的には 4人家族なので夏場西瓜など量が多いときは 15Lを使用しま

すが少ない時はハエが出てくるのでまだ入るのに捨てていました。家族の少ない人は 5Lサイズもあった方がいいと思いま

す。※今までの燃やせるごみの袋は水漏れしましたが黄色の袋はしないので助かります。 

97 水分の出ないしっかりした袋をお願いします。 

98 Sサイズは小さすぎると感じました。大人 2人子供 2人の為。 

99 

現在使っている黄色 15Lは人数の多い家族にはベターです。Mサイズ調査用の袋は少し厚いです。結び口が長ければ問題

ありません適量で便利です。出来れば黄色の材質で Mサイズ希望、有料になればそれなりに判断して購入するので選択出

来て有効利用。 

100 
我が家は 3人家族のところへ娘家族が 3名よく来ております。その為でしょうが Mサイズのごみ袋でもあまり出番があり

ません。今回 Sサイズは利用できませんでした。 

101 
家族数によるので選べるようにする小さい袋に多めに詰めると二重結びになると思います。夏・冬の季節によっても違う

と思います。 

102 
どちらも小さい。（生ごみ容器に袋をセットしようとしても間口が小さく合わなく苦労している。）サンプルで頂いてい

た黄色の袋は大きさが丁度よく今回の S・Mも小さくなってしまった。 

103 
黄色の袋を使用させて頂き大変良かったです。今度のモニタリングの Mサイズ 7Lの方は以前のものと比べると季節的な野

菜の量により複数の枚数を使用するようになると思います。でも指定の袋に従い町のクリーン化に対応してまいります。 

104 家族の人数により S・M双方から選んで使用出来たら良いと思うので S・M・Lと用意するのは無理でしょうか？ 

105 
大人 2名、子供１名 2歳（共働き、週末休み）で生活していますが今までのサイズでは大きすぎます。ただし、土曜回収

の平日のみなので Sが良い。水曜回収は週末を挟むので Mが良いと思います。 

106 夏は生ごみが腐るので、その日のうちに袋の口を結びたい Sサイズも使いたいのではないでしょうか。 

107 
量的には夫婦 2人と言うよりも、半分は畑などに埋めているので袋がもったいないと思っていました。袋の色などとても

よいと思いました。以後、よろしくお願い致します。 

108 
冬場は週一でまとめて出すので今までの物か Mサイズが便利、ごみが少ない時は一重結びで良いが二重にしておくと多い

時にも対応できる、家では Sサイズを要さない。Mサイズで結び口が長い二重結びの方が家ではベストです。 

109 中央部分が長いほうが良いと思います。カラスの被害を防止する為黄色の袋だったらより良いと思いました。 

110 

我が家は 4人家族なので Sサイズは小さすぎましたが、1人で使う人には Sサイズでいいのかなとも思いました。結び口

には二重に結ばないと、きっちりしないと思います。緑茶のティーパックでナイロンメッシュで出来ているものがあるの

ですが、生ごみに入れない方がいいですよね。今は燃やせるごみに出しています。 

111 ごみ袋は出来れば 10Lサイズが欲しいと思います。 

112 二重結びの方が、中身が出にくいので良いのでは。 

113 来年から生ごみ専用袋が有料となるそうですが、無料配布しないと協力する方が減るのではないかと思います。 

114 
私共は EMぼかしを使って生ごみを畑用に作っています。私共は生ごみ専用袋は Sサイズで十分です。ただ、一般家庭では

Mサイズが必要かと思います。思えば１週間内で M・Sサイズ１袋ずつあればよいかと思います。 
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115 7Lサイズ相当サイズで小さい。現在使用している黄色い 15L相当の物非常に使いやすいし量的にも十分であります。 

116 
専用袋の中にスーパーレジ袋を入れて出しても良いと聞きますが、周りの人達に聞いても OKの人といや駄目だと意見がい

ろいろ、もう少しはっきりとお知らせしてほしい。 

117 Sサイズは小さすぎなのでいらない。Mサイズと、二種類あるといいかも知れません。 

118 
Sサイズは小さすぎます。15Lサイズと Mサイズの二種類でいいと思います。夏場は Mサイズでこまめに出したいと思いま

す。 

119 従来の黄色の生ごみ袋が使いやすいと思います。 

120 
私の地区は、火・金の収集ですが生ごみの量も金曜日の方が少なく小さい袋でも可能かと思う。結び部については、二重

結びが良い。（生ごみが見えない）今までの袋が一番使いやすいです。 

121 M・Sでは一重結びで十分、現行の黄色の袋は大きい為二重結びが必要。二人世帯でも Mサイズくらいは必要でした。 

122 
夏場の生ごみで、果物の皮などが出る場合大きめの Mサイズが良いと思いますが Sサイズは、どの季節でも使用すること

が多いにではないでしょうか。家族が少ないと特に小さいサイズがあると便利だと思います。 

123 
６人家族です。15Lの袋は少々大き過ぎ、これに代わって 10Lの袋があればベターです。１人住まいの方も多く 5Lの袋が

あると良いと思います。私の希望としては 10Lの袋と 5Lの袋の二種類が良いです。 

124 家族数にもよると思いますが Sは小さすぎます。Mの方もバケツにセットする時に使いづらいです。一考願います。 

125 
生ごみ専用袋としては今回モニタリング調査で支給されたシルバーの袋は生ごみを入れるのには薄く非常に使いにくいと

思われます。 

126 家族が多いので大きいほうが使いやすい。 

127 どちらも小さいです。家では、黄色の袋が丁度いいです。 

128 
城北町では市より依頼でのごみの出し方を行っているのですが生ごみの場合今使用している容器では 15Ｌ用の袋がぴっ

たりでＳ・Ｍでは合わず外にこぼれてしまいます。もしＳ・Ｍを使用する場合はそれと合う容器が必要になると思います。 

129 家族が 4人くらしなので今の黄色でよいと思う。少人数の方は少ないので今回の袋がよいと思う。 

 


